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N° 56

Bulletin municipal  
janvier 2016 

 
Remi Bellail, maire de Gratot et le conseil municipal sont heureux de 

vous convier Û ÌȭÉÎÁÕÇÕÒÁÔÉÏÎ ÄÅ ÌÁ ÓÁÌÌÅ ÄÅ ÃÏÎÖÉÖÉÁÌÉÔï ÅÔ ÄÅ ÌÁ 
nouvelle mairie 

 
Le 5 mars 2016 à 15 h dans la salle de convivialité  

 
A cette occasion, une visite des nouveaux locaux sera organisée  
ÁÉÎÓÉ ÑÕÅ ÌÁ ÐÒÏÊÅÃÔÉÏÎ ÄȭÕÎÅ ÒïÔÒÏÓÐÅÃÔÉÖÅ ÄÅÓ ÔÒÁÖÁÕØȢ 

,Á ÃïÒïÍÏÎÉÅ ÓÅÒÁ ÓÕÉÖÉÅ ÄȭÕÎ ÖÉÎ ÄȭÈÏÎÎÅÕÒ 
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LE MOT DU MAIRE 

 

2015 vient de se terminer et restera dans les mémoires une année un peu 
exceptionnelle.  

Exceptionnelle parce que de trop nombreux visages si familiers nous ont quittés et 
laissent un vide pour leur famille. Je tiens à leur exprimer ici ma profonde sympathie. 
*ȭÁÉ ÁÕÓÓÉ ÕÎÅ ÐÅÎÓïÅ ÐÁÒÔÉÃÕÌÉîÒÅ ÐÏÕÒ -ÏÎÓÉÅÕÒ -ÁÒÃÅÌ "/)3"5./. ÁÃÔÅÕÒ ÄïÖÏÕï 
ÄÅ ÌÁ ÃÏÍÍÕÎÅ Û ÔÒÁÖÅÒÓ ÓÅÓ ÔÒÏÉÓ ÍÁÎÄÁÔÓ ÁÕ ÓÅÉÎ ÄÕ ÃÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌȢ 1ÕȭÉÌ ÓÏÉÔ 
remercié ici pour ses nombreux engagements dans les différentes instances de la 
commune. 

Exceptionnelle pour la commune et son conseil municipal qui voient se réaliser en 
ÃÅÔÔÅ ÆÉÎ ÄȭÁÎÎïÅ ÌÁ ÍÉÓÅ ÅÎ ÓÅÒÖÉÃÅ ÄÅ ÌÁ ÓÁÌÌÅ ÄÅ ÃÏÎÖÉÖÉÁÌÉÔï ÅÔ ÌÁ ÎÏÕÖÅÌÌÅ ÍÁÉÒÉÅȢ ,Á 
ÃÏÍÍÕÎÅ ÓÅ ÄÏÔÅ ÁÉÎÓÉ ÄȭÏÕÔÉÌÓ ÍÏÄÅÒÎÅÓ ÅÔ ÆÏÎÃÔionnels au service des Gratotais. 
,ȭÏÕÖÅÒÔÕÒÅ ÏÆÆÉÃÉÅÌÌÅ ÄÅÓ ÂÝÔÉÍÅÎÔÓ Á ïÔï ÅÎÔïÒÉÎïÅ ÌÅ ρÅÒ ÄïÃÅÍÂÒÅ ÁÖÅÃ ÌÅ ÐÁÓÓÁÇÅ 
de la commission de sécurité. Aux premiers abords, ces deux bâtiments donnent 
totale satisfaction. Quelques associations ont déjà pu en apprécier les qualités. Les 
ïÌîÖÅÓ ÄÅ ÌȭïÃÏÌÅ ÆÒïÑÕÅÎÔÅÎÔ ÁÓÓÉÄĮÍÅÎÔ ÌÁ ÓÁÌÌÅ ÄÅ ÃÏÎÖÉÖÉÁÌÉÔïȢ *Å ÓÕÉÓ 
particulièrement satisfait des aménagements paysagers réalisés qui ont bien mis en 
valeur la particularité du site.  

Suite à la proposition de plusieurs personnes passionnées par les fleurs, une 
commission extra-ÍÕÎÉÃÉÐÁÌÅ ÖÁ ðÔÒÅ ÃÒïïÅ ÐÏÕÒ ÐÁÒÔÉÃÉÐÅÒ Û ÌȭÅÎÔÒÅÔÉÅÎ ÄÅÓ ÅÓÐÁÃÅÓ 
ÖÅÒÔÓ ÄÅ ÌÁ ÃÏÍÍÕÎÅȢ 3É ÖÏÕÓ ÁÖÅÚ ÌÁ ÍðÍÅ ÐÁÓÓÉÏÎȟ ÎȭÈïÓÉÔÅÚ ÐÁÓ Û ÍÅ ÃÏÎÔÁÃÔÅÒȢ 

,ÅÓ ÐÁÒËÉÎÇÓ ÄÅ ÌȭïÃÏÌÅ ÅÔ ÄÅ ÌÁ ÓÁÌÌÅ ÄÅ ÃÏÎÖÉÖÉÁlité sont réalisés de manière 
ÄïÆÉÎÉÔÉÖÅȢ ,ȭÁÃÃîÓ Û ÌÁ ÍÁÉÒÉÅ ÅÔ ÓÏÎ ÐÁÒËÉÎÇ ÏÎÔ ïÔï ÁÍïÎÁÇïÓ ÄÅ ÆÁëÏÎ ÐÌÕÓ 
ÓÏÍÍÁÉÒÅ ÅÎ ÁÔÔÅÎÄÁÎÔ ÌÁ ÓÕÉÔÅ ÄÅÓ ÔÒÁÖÁÕØȢ ,Å ÄïÍïÎÁÇÅÍÅÎÔ ÄÅ ÌȭÁÎÃÉÅÎÎÅ ÍÁÉÒÉÅ 
ÓȭÅÓÔ ÅÆÆÅÃÔÕï ÆÉÎ ÎÏÖÅÍÂÒÅȢ .ÁÄÉÎÅȟ ÎÏÔÒÅ ÓÅÃÒïÔÁÉÒÅ ÄÅ ÍÁÉÒÉÅȟ ÓÅmble 
particulièrement satisfaite de ces nouveaux locaux et de son nouvel environnement 
de travail.  

!ÉÎÓÉȟ ÓÅ ÃÏÎÃÒïÔÉÓÅ ÌȭÉÄïÅ ÄÅ Ⱥ village de services publics » porté par le conseil 
municipal depuis maintenant plus de sept ans. Il restera à réaliser la voirie 
ÐÅÒÍÅÔÔÁÎÔ ÄÅ ÒÅÌÉÅÒ ÃÅÔ ÅÎÓÅÍÂÌÅ ÁÕ ÌÏÔÉÓÓÅÍÅÎÔ Û ÌȭÅÎÔÒïÅ ÄÕ ÂÏÕÒÇȢ ,Å ÐÒÏÊÅÔ ÅÓÔ 
ÄȭÉÎÔïÇÒÅÒ Û ÍÏÙÅÎ ÔÅÒÍÅ ÌÅ ÌÏÎÇ ÄÅ ÃÅÔÔÅ ÎÏÕÖÅÌÌÅ ÖÏÉÅ ÕÎ ÌÏÔÉÓÓÅÍÅÎÔȢ  

0ÁÒÁÌÌîÌÅÍÅÎÔȟ ÌÁ ÒïÖÉÓÉÏÎ ÄÅ ÌÁ ÃÁÒÔÅ ÃÏÍÍÕÎÁÌÅ ÅÔ ÄÕ ÓÃÈïÍÁ ÄȭÁÓÓÁÉÎÉÓÓÅÍÅÎÔ ÖÏÎÔ 
se concréÔÉÓÅÒ ÐÁÒ ÌȭÅÎÑÕðÔÅ ÐÕÂÌÉÑÕÅ ÑÕÉ ÄÅÖÒÁÉÔ ÓÅ ÄïÒÏÕÌÅÒ ÄïÂÕÔ ςπρφȢ 
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Actuellement, le conseil municipal se donne le temps de réfléchir au devenir du 
ÂÝÔÉÍÅÎÔ ÄÅ ÌȭÁÎÃÉÅÎÎÅ ÍÁÉÒÉÅȢ 0ÌÕÓÉÅÕÒÓ ÐÉÓÔÅÓ ÓÏÎÔ ÅÎÖÉÓÁÇÅÁÂÌÅÓȢ  

Je tiens enfin à remercier tous ceux qui d'une manière ou d'une autre s'investissent et 
ÐÁÒÔÉÃÉÐÅÎÔ ÁÃÔÉÖÅÍÅÎÔ Û ÌÁ ÖÉÅ ÅÔ Û ÌȭÁÎÉÍÁÔÉÏÎ ÄÅ ÌÁ ÃÏÍÍÕÎÅȢ ,Å ÓÕÉÖÉ ÄÅÓ ÃÈÁÎÔÉÅÒÓȟ 
la mise en service de la salle de convivialité et le déménagement de la mairie ont 
ÎïÃÅÓÓÉÔï ÌȭïÎÅÒÇÉÅ ÅÔ ÌȭÅÎÇÁÇÅÍÅÎÔ ÄÅ beaucoup.  

Une fois de plus, un grand remerciement à Nadine qui, toujours dans la discrétion, 
ÐÁÒÔÉÃÉÐÅ ÇÒÁÎÄÅÍÅÎÔ Û ÌÁ ÒïÕÓÓÉÔÅ ÄÅ ÔÏÕÓ ÃÅÓ ÐÒÏÊÅÔÓȢ ,Á ÆÉÎ ÄÅ ÌȭÁÎÎïÅȟ ÁÖÅÃ ÌÅÓ 
ïÌÅÃÔÉÏÎÓȟ ÌÅ ÄïÍïÎÁÇÅÍÅÎÔȟ ÌÁ ÃÌĖÔÕÒÅ ÄÅ ÌȭÅØÅÒÃÉÃÅ ÃÏÍÐÔÁÂÌÅ ÌȭÏÎÔ ÐÁÒÔÉÃÕÌÉèrement 
sollicitée.  

%Î ÃÅ ÄïÂÕÔ ÄͻÁÎÎïÅȟ ÊÅ ÎͻÏÒÇÁÎÉÓÅÒÁÉ ÐÁÓ ÌÁ ÔÒÁÄÉÔÉÏÎÎÅÌÌÅ ÃïÒïÍÏÎÉÅ ÄÅÓ ÖĞÕØȟ ÍÁÉÓ 
je vous accueillerai le 5 mars à 15 H pour l'inauguration des nouveaux bâtiments. 
Cependant, je recevrai les nouveaux habitants de Gratot, comme tous les ans, avec les 
représentants des associations, le vendredi 29 janvier à 20h30 à la mairie. 

Je vous souhaite donc à toutes et à tous une très bonne année 2016 remplie de joie et 
de bonheur pour vous et vos proches. 

 

Bonne et heureuse année 2016                             

 

 

Rémi BELLAIL 
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ACTUALITES GRATOTAISES 

 

Les travaux et réalisations 

 

VILLAGE SERVICES PUBLICS  

 
Les travaux sont maintenant terminés et le déménagement de la mairie a eu lieu fin 
novembre. 
Nous avons cependant rencontré quelques soucis pour le chantier de la salle de 
convivialité, concernant la plomberie et le parquet, ce qui a entraîné un léger retard. 
Le parquet devra être entièrement remplacé, nous faisons le nécessaire auprès des 
Assurances. La commission de sécurité est passée le 1er décembre, la location de la 
salle est désormais possible. 
,ȭÁÍïÎÁÇÅÍÅÎÔ ÄÅÓ ÁÂÏÒÄÓ ÄÕ ÂÝÔÉÍÅÎÔ ÅÔ ÄÕ ÐÁÒËÉÎÇ Á ïÔï ÒïÁÌÉÓï ÐÁÒ ÌȭÅÎÔÒÅÐÒÉÓÅ 
DAVID PAYSAGE de Sainte-Cécile, qui, par son savoir-faire, a rendu ce village très 
agréable. La passerelle a été ÆÁÂÒÉÑÕïÅ ÐÁÒ -5,4) -%2 ÄȭÁÐÒîÓ ÌÅÓ ÐÌÁÎÓ ïÔÁÂÌÉÓ ÐÁÒ 
Monsieur FEREY. 
Nous vous communiquerons le coût exact des travaux dans le prochain bulletin 
ÌÏÒÓÑÕÅ ÌȭÏÐïÒÁÔÉÏÎ ÓÅÒÁ ÅÎÔÉîÒÅÍÅÎÔ ÔÅÒÍÉÎïÅȢ !Õ ςσ ÄïÃÅÍÂÒÅȟ ÌÁ ÐÌÕÐÁÒÔ ÄÅÓ 
factures étaient réglées pour un coût total de 1 107 511.ωρΌ 4Ȣ4Ȣ#Ȣ ÐÏÕÒ ÌÁ 
construction et de 269 φυχȢωςΌ 4Ȣ4Ȣ# ÐÏÕÒ ÌÅÓ ÁÍïÎÁÇÅÍÅÎÔÓ ÅØÔïÒÉÅÕÒÓȢ 
 

CARTE COMMUNALE  

 
La compétence urbanisme a été transférée à la communauté de communes de St Malo 
ÄÅ ÌÁ ,ÁÎÄÅȟ ÑÕÉ Á ÄÏÎÃ ÐÒÏÃïÄï Û ÌÁ ÄÅÍÁÎÄÅ ÄȭÕÎÅ ÅÎÑÕðÔÅ ÐÕÂÌÉÑÕÅ pour la carte 
ÃÏÍÍÕÎÁÌÅ ÅÔ ÐÏÕÒ ÌÅ ÓÃÈïÍÁ ÄȭÁÓÓÁÉÎÉÓÓÅÍÅÎÔ ÃÏÌÌÅÃÔÉÆȢ .ÏÕÓ ÁÔÔÅÎÄÏÎÓ ÍÁÉÎÔÅÎÁÎÔ 
la nomination du commissaire-ÅÎÑÕðÔÅÕÒ ÅÔ ÓÏÕÈÁÉÔÏÎÓ ÑÕÅ ÌȭÅÎÑÕðÔÅ ÐÕÂÌÉÑÕÅ 
puisse avoir lieu début 2016.La Direction Départementale des Territoires et de la 
Mer nous oblige à réduire les surfaces de terrain constructible. 

 

 

POINTS DôAPPORTS VOLONTAIRES 

 
$ÅÕØ ÓÉÔÅÓ  ÏÎÔ ïÔï ÒÅÔÅÎÕÓ ÐÏÕÒ ÌȭÉÍÐÌÁÎÔÁÔÉÏÎ ÄÅÓ ÐÏÉÎÔÓ ÄȭÁÐÐÏÒÔÓ ÖÏÌÏÎÔÁÉÒÅÓ 
encastrés :  
ÌÅ ÐÁÒËÉÎÇ ÄÅ ÌȭïÃÏÌÅ ÅÔ ÌÅ (ÏÍÍÅòÌ ɉÅÎ ÌÉÍÉÔÅ ÄÕ ÔÅÒÒÁÉÎ ÄÕ ##!3ɊȢ 
,Å ÃÏĮÔ ÄȭÕÎ 0!6 ÅÓÔ ÄȭÅÎÖÉÒÏÎ ςυ πππΌȢ )Ì ÓÅÒÁ ÆÉÎÁÎÃï Û ÈÁÕÔÅÕÒ ÄÅ χπϷ ÐÁÒ ÌÁ 
communauté de communes et 30% par la commune.  
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CHEMIN DE LA GRANDINIERE  

 
,ÅÓ ÔÒÁÖÁÕØ ÏÎÔ ïÔï ÒïÁÌÉÓïÓ Û ÌȭÁÕÔÏÍÎÅȢ 5ÎÅ ÐÁÒÔÉÅ ÄÕ ÂÝÔÉÍÅÎÔȟ ÃÏÍÍÅ ÃÏÎÖÅÎÕȟ Á 
été abattue, ce qÕÉ Á ÐÅÒÍÉÓ ÄȭÁÍïÌÉÏÒÅÒ ÌÁ ÓïÃÕÒÉÔï ÄÅ ÌÁ ÓÏÒÔÉÅ ÄÕ ÃÈÅÍÉÎȢ 
,Å ÃÏĮÔ ÄÅ ÌȭÏÐïÒÁÔÉÏÎ ÅÓÔ ÄÅ ςψ ωχυȢπφΌȢ !Õ ÔÉÔÒÅ ÄÅÓ ÁÍÅÎÄÅÓ ÄÅ ÐÏÌÉÃÅȟ ÕÎÅ 
subvention de 6 χυπ Ό Á ïÔï ÏÃÔÒÏÙïÅ ÐÁÒ ÌÅ #ÏÎÓÅÉÌ $ïÐÁÒÔÅÍÅÎÔÁÌȢ 
 

LOTISSEMENTS 

 
,ȭïÃÌÁÉÒÁÇÅ ÐÕÂÌÉÃ Á ïÔï ÆÉÎÁÌÉÓï ÄÁÎÓ ÌÅ ÌÏÔÉÓÓÅÍÅÎÔ ÃÏÍÍÕÎÁÌ ÄÅ Ìȭ(ĖÔÅÌ ÄÕ .ÏÒÄȟ 
ainsi que dans le lotissement du Hommeël (derrière les logements du CCAS). Par 
conséquent, la voirie de ce dernier pourra être rétrocédée à la commune 
prochainement. 
 

COMMUNAUTE DE COMMUNES  

 
Monsieur Yves MICHEL a démissionné de la Présidence cet automne. Dorénavant 
ÃȭÅÓÔ -ÏÎÓÉÅÕÒ %ÒÉÃË "%!5&),3 ÑÕÉ ÌÅ ÒÅÍÐÌÁÃÅȢ 
 
La loi Nôtre oblige les communautés de communes de moins de 15 000 habitants à se 
regrouper. De ce fait, la communauté de communes de St Malo de la Lande, comptant 
10 500 habitants, est obligée de fusionner. 
La préfète, dans son schéma de coopération intercommunale, propose le 
regroupement de notre communauté avec la Communauté du Bocage Coutançais, 
puis les communautés de communes de Montmartin/Mer, Lessay, Périers et La Haye 
du Puits. 
La communauté de St Malo a rejeté la proposition de la préfète (18 contre, 8 pour, 2 
blancs, 1 nul) en proposant une fusion avec la CBC.  
Le conseil municipal de GRATOT a également donné un avis défavorable en préférant 
que la nouvelle structure se limite aux Communautés de COUTANCES, SAINT MALO 
DE LA LANDE et MONTMARTIN SUR MER pour plus de proximité. 
Il faut ajouter que les communautés de Lessay, Périers et La Haye du Puits travaillent 
déjà ensemble depuis plusieurs annéÅÓ ÅÔ ÌÅÕÒÓ ÐÒÏÊÅÔÓ ÄȭÁÖÅÎÉÒ ÓÏÎÔ ÎÏÍÂÒÅÕØȢ ,ÅÓ 
ïÌÕÓ ÄÅ ÃÅÓ σ %0#) ÏÎÔ ÄȭÁÉÌÌÅÕÒÓ ÍÏÎÔÒï ÌÅÕÒ ÆÏÒÔ ÅÎÇÁÇÅÍÅÎÔ ÐÏÕÒ ÕÎ ÒÅÇÒÏÕÐÅÍÅÎÔ 
de ces 3 entités. 
Le nouveau préfet devrait proposer un schéma définitif au printemps, ce qui 
permettra de se mettre au travail pour anticiper le fonctionnement et la gouvernance 
de cette nouvelle communauté de communes, qui verra le jour le 1er janvier 2017.
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Avis aux jardiniers  

 

 
Le conseil municipal a décidé de créer une commission extra-
ÍÕÎÉÃÉÐÁÌÅ ÐÏÕÒ ÌȭÅÎÔÒÅÔÉÅÎ ÄÅÓ ÁÂÏÒÄÓ ÄÅ ÌȭÅÓÐÁÃÅ ÐÁÙÓÁÇÅÒ 
autour de la salle de convivialité et de la mairie.  
,ÅÓ ÐÅÒÓÏÎÎÅÓ ÉÎÔïÒÅÓÓïÅÓ ÐÅÕÖÅÎÔ ÓȭÉÎÓÃÒÉÒÅ ÄîÓ ÍÁÉÎÔÅÎÁÎÔ Û ÌÁ 
mairie. 
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Télévision numérique (TNT) 

 
La Télévision Numérique Terrestre 

passe à la haute définition 
 
 

Cette éÖÏÌÕÔÉÏÎ ÄÅ ÌÁ ÎÏÒÍÅ ÄÅ ÌÁ 4.4 ÓȭÉÎÓÃÒÉÔ ÄÁÎÓ ÌÅ ÃÁÄÒÅ ÄÅ ÄïÃÉÓÉÏÎÓ ÐÒÉÓÅÓ ÐÁÒ 
le premier ministre pour permettre la libération des fréquences hertziennes de la 
bande des 700 Mhz par les services audiovisuels vers les services de téléphonie 
mobile à très haut débit. 
Outre le gain en ressource spectrale en faveur du déploiement de services mobiles, 
ÃÅÔÔÅ ïÖÏÌÕÔÉÏÎ ÖÁ ÐÅÒÍÅÔÔÒÅ ÄÅ ÄÉÆÆÕÓÅÒ ÌȭÅÎÓÅÍÂÌÅ ÄÅÓ ςυ ÃÈÁÿÎÅÓ ÎÁÔÉÏÎÁÌÅÓ 
gratuites de la TNT en HD sur tout le territoire, avec une meilleure qualité de son et 
ÄȭÉÍÁÇÅȢ 
Le rendez-vous du 5 avril prochain constitue une opération technique importante qui 
ÓÅÒÁ ÁÃÃÏÍÐÌÉÅ ÅÎ ÕÎÅ ÓÅÕÌÅ ÎÕÉÔ ÓÕÒ ÌȭÅÎÓÅÍÂÌÅ ÄÕ ÔÅÒÒÉÔÏÉÒÅ ɉÈÏÒÓ /ÕÔÒÅ-Mer). Elle 
aura un impact direct sur les téléspectateurs qui reçoivent la télévision pÁÒ ÌȭÁÎÔÅÎÎÅ 
ÒÝÔÅÁÕ ÃÁÒ ÓÅÕÌÓ ÃÅÕØ ÄÉÓÐÏÓÁÎÔ ÄȭÕÎ ïÑÕÉÐÅÍÅÎÔ ÃÏÍÐÁÔÉÂÌÅ ÁÖÅÃ ÌÁ ($ ɉÔïÌïÖÉÓÉÏÎ 
ou adaptateur TNT HD) pourront continuer à recevoir la télévision après le 5 avril. 
Par ailleurs, tous les foyers recevant la TNT, même correctement équipés, devront ce 
même jour procéder à une nouvelle recherche et mémorisation des chaînes sur leurs 
téléviseurs. 
3ÅÌÏÎ Ìȭ/ÂÓÅÒÖÁÔÏÉÒÅ ÄÅ ÌȭïÑÕÉÐÅÍÅÎÔ ÁÕÄÉÏÖÉÓÕÅÌ ÄÅÓ ÆÏÙÅÒÓ ɉ-ïÄÉÁÍïÔÒÉÅȾ#3!Ɋȟ 
environ 10% des foyers français reçoivent la télévision par une antenne râteau et ne 
possèdent aucun récepteur compatible avec la HD. Pour ces foyers, il est donc 
ÐÒÉÍÏÒÄÉÁÌ ÄÅ ÔÅÓÔÅÒ ÄîÓ Û ÐÒïÓÅÎÔ ÌÁ ÃÏÍÐÁÔÉÂÉÌÉÔï ÄÅ ÌÅÕÒÓ ÔïÌïÖÉÓÅÕÒÓ ÁÆÉÎ ÄȭÁÃÑÕïÒÉÒ 
un équipement TNT HD avant le 5 avril pour chacun de leurs postes non compatibles 
ɉÕÎ ÁÄÁÐÔÁÔÅÕÒ ($ ÅÓÔ ÓÕÆÆÉÓÁÎÔȟ ÐÏÕÒ ÕÎ ÃÏĮÔ ÄÅ ÌȭÏÒÄÒÅ ÄÅ ςυΌɊȟ ÓÏÕÓ ÐÅÉÎÅ ÄÅ ÎÅ 
plus recevoir la télévision. 
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INFORMATIONS MAIRIE 

 
HÏÒÁÉÒÅÓ ÄȭÏÕÖÅÒÔÕÒÅ ÄÕ ÓÅÃÒïÔÁÒÉÁÔ 

Tous les matins du lundi au vendredi de 8h à 12h30  

La Mairie est fermée au public chaque après-midi. 

Tél. 02 33 19 41 20        e-mail : mairie.gratot@orange.fr 

site internet : www.gratot.fr 

Permanences : Les lundis et mercredis de 10h00 à 12h00 en alternance par le 

maire et les adjoints 

Mr Rémi BELLAIL, Maire, reçoit sur rendez-vous à la demande des habitants. 

 

Recensement militaire  

Les jeunes gens et jeunes filles sont tenus de se faire recenser entre la date à 

ÌÁÑÕÅÌÌÅ ÉÌÓ ÁÔÔÅÉÇÎÅÎÔ ÌȭÝÇÅ ÄÅ ρφ ÁÎÓ ÅÔ ÌÁ ÆÉÎ ÄÕ ÔÒÏÉÓÉîÍÅ ÍÏÉÓ ÓÕÉvant ; le 

recensement citoyen est une démarche obligatoire et indispensable pour 

participer à la journée de défense et citoyenneté. ,ȭÁÔÔÅÓÔÁÔÉÏÎ ÄÅ ÒÅÃÅÎÓÅÍÅÎÔ 

puis le certificat de participation à la JDC sont indispensables pour se présenter à 

des examenÓ ÓÏÕÍÉÓ ÁÕ ÃÏÎÔÒĖÌÅ ÄÅ ÌȭÁÕÔÏÒÉÔï ÐÕÂÌÉÑÕÅȢ Le recensement  dans  les  

délais  facilite   toutes  ces  démarches ! 

5ÎÅ ÆÏÉÓ ÒÅÃÅÎÓïȟ ÌÅ ÊÅÕÎÅ ÐÏÕÒÒÁ ÓȭÉÎÓÃÒÉÒÅ ÓÅÒÅÉÎÅÍÅÎÔ ÅÔ ÓÁÎÓ ÒÅÔÁÒÄȟ ÁÕ ÐÅÒÍÉÓ 

de conduire ou à la conduite accompagnée, au baccalauréat, présenter un CAP, etc. 

,Å ÃÅÎÔÒÅ ÄÕ ÓÅÒÖÉÃÅ ÎÁÔÉÏÎÁÌ ÄÅ #!%. ÎÏÕÓ ÉÎÆÏÒÍÅ ÑÕÅ ÌȭÁÃÃÕÅÉÌ ÐÈÙÓÉÑÕÅ 

du centre est supprimé définitivement.  

Dorénavant, pour joindre le centre, il y a deux possibilités : 

 Accueil téléphonique : du lundi au jeudi : de 9h à 12h et de 14h à 16h30 

    Le vendredi : de 8h30 à 12h et de 13h30 à 15h30 

 Par courrier électronique : csn-caen.sec.fct@intradef.gouv.fr 

 

Informations internet  

Pour les personnes ayant des problèmes de connexion par le WIFI, se renseigner sur 

le site de Manche numérique ou appeler Madame Géraldine KADDOUT au 02 33 77 

83 81 ; geraldine.kaddout@manchenumerique.fr. 

mailto:mairie.gratot@orange.fr
mailto:geraldine.kaddout@manchenumerique.fr
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#ÁÒÔÅ ÄȭÉÄÅÎÔÉÔï 

NOUVEAU : à compter du 1er ÊÁÎÖÉÅÒ φτυψȟ ÌÁ ÃÁÒÔÅ ÎÁÔÉÏÎÁÌÅ ÄȭÉÄÅÎÔÉÔï Óïcurisée 
délivrée à des personnes majeures sera valable 15 ans. 
#ÅÔÔÅ ÍÅÓÕÒÅ ÓÅÒÁ ïÇÁÌÅÍÅÎÔ ÁÐÐÌÉÃÁÂÌÅ ÁÕØ ÃÁÒÔÅÓ ÎÁÔÉÏÎÁÌÅÓ ÄȭÉÄÅÎÔÉÔï ÓïÃÕÒÉÓïÅÓ 
délivrées à des personnes majeures et en cours de validité au 1er ÊÁÎÖÉÅÒ φτυψȟ ÃȭÅÓÔ-à-
dire aux cartes nationÁÌÅÓ ÄȭÉÄÅÎÔÉÔï ÄïÌÉÖÒïÅÓ Û ÄÅÓ ÐÅÒÓÏÎÎÅÓ ÍÁÊÅÕÒÅÓ ÅÎÔÒÅ ÌÅ φ 
janvier 2004 et le 31 décembre 2013. Pour ces cartes, la prolongation de leur durée de 
validité sera automatique et ne nécessitera aucune démarche de la part des 
administrés. En effet, la date dÅ ÖÁÌÉÄÉÔï ÉÎÓÃÒÉÔÅ ÓÕÒ ÌÅ ÔÉÔÒÅ ÎȭÁÕÒÁ ÐÁÓ ÂÅÓÏÉÎ ÄȭðÔÒÅ 
modifiée pour que la validité soit prolongée de 5 ans. 
,ÅÓ ÃÁÒÔÅÓ ÎÁÔÉÏÎÁÌÅÓ ÄȭÉÄÅÎÔÉÔï ÄïÌÉÖÒïÅÓ Û ÄÅÓ ÐÅÒÓÏÎÎÅÓ ÍÉÎÅÕÒÅÓ ÃÏÎÓÅÒÖÅÒÏÎÔ 
en revanche une durée de validité de 10 ans. 
 
ATTENTION : Pour les personnes se déplaçant dans les pays qui acceptent ce document, 
elles sont invitées à consulter pour de plus amples informations le site de conseils aux 
voyageurs du ministère des affaires étrangères. Elles ont la possibilité de télécharger 
sur les sites ministériels « diplomatie.gouv.fr » et « interieur.gouv.fr »un document, dont 
la maquette est jointe, attestant de la prolongation de la validité de leur carte nationale 
ÄȭÉÄÅÎÔÉÔïȢ 
Il est possible de renouveler la carte délivrée après le 1er janvier 2 004 mais dans 
ÃÅ ÃÁÓ ÉÌ ÆÁÕÄÒÁ ÊÕÓÔÉÆÉÅÒ ÄȭÕÎ ÄïÐÁÒÔ Û ÌȭïÔÒÁÎÇÅÒ ÓÏÉÔ ÐÁÒ ÌÁ ÃÏÐÉÅ ÄȭÕÎ ÂÉÌÌÅÔ 
ÄȭÁÖÉÏÎ ÏÕ ÄȭÕÎÅ ÆÁÃÔÕÒÅ ÄȭÁÇÅÎÃÅ ÄÅ ÖÏÙÁÇÅȟ ÓÉÎÏÎ ÌÁ 0ÒïÆÅÃÔÕÒÅ ÃÏÎÓÅÉÌÌÅ ÄÅ ÆÁÉÒÅ 
établir un passeport.   
 
!ÆÉÎ ÄȭÏÂÔÅÎÉÒ ÕÎÅ ÃÁÒÔÅ ÎÁÔÉÏÎÁÌÅ ÄȭÉÄÅÎÔÉÔïȟ ÌÅ Äélai est de 3 à 4 semaines après 
dépôt en Mairie. 

Liste des pièces à produire 
5ÎÅ ÃÏÐÉÅ ÉÎÔïÇÒÁÌÅ ÄÅ ÌȭÁÃÔÅ ÄÅ ÎÁÉÓÓÁÎÃÅ ɉÛ ÓÅ ÐÒÏÃÕÒÅÒ Û ÌÁ ÍÁÉÒÉÅ ÄÕ ÌÉÅÕ ÄÅ 
naissance) 
« ÐÏÕÒ ÕÎ ÒÅÎÏÕÖÅÌÌÅÍÅÎÔ ÏÕ ÕÎÅ ÐÒÅÍÉîÒÅ ÄÅÍÁÎÄÅ ÄȭÕÎÅ ÃÁÒÔÅ ÎÁÔÉÏÎÁÌÅ 
ÄȭÉÄÅÎÔÉÔï ÏÕ ÄȭÕÎ ÐÁÓÓÅÐÏÒÔ ÅÔ ÓÉ ÖÏÕÓ ÐÏÓÓïÄÅÚ ÄïÊÛ ÌȭÕÎ ÄÅÓ ÔÉÔÒÅÓ ÓïÃÕÒÉÓïÓ 
ÐïÒÉÍï ÄÅÐÕÉÓ ÍÏÉÎÓ ÄÅ ς ÁÎÓȟ ÖÏÕÓ ÎȭÁÖÅÚ ÐÌÕÓ Û ÆÏÕÒÎÉÒ ÕÎ ÅØÔÒÁÉÔ ÄȭÁÃÔÅ ÄÅ 
naissance » 
un justificatif de domicile  
ÄÅÕØ ÐÈÏÔÏÇÒÁÐÈÉÅÓ ÄȭÉÄÅÎÔÉÔï ÒïÃÅÎÔÅÓ ÄÅ ÆÏÒÍÁÔ ÄÅ σȢυØτȢυÃÍ ÉÄÅÎÔÉÑÕÅÓ et 
parfaitement ressemblantes, de face, et tête nue, sur fond clair, neutre, uni et en 
couleur (sont exclus les foulards, bandanas, couvre -chefs, barrettes ou serre -
tête pour les petites filles)  
ÌȭÁÎÃÉÅÎÎÅ ÃÁÒÔÅ  ɉÅÎ ÃÁÓ ÄÅ ÎÏÎ-présentation de la CNI précédente : droit de timbre 
ÄÅ ςυΌɊȢ,Á ÐÒïÓÅÎÃÅ ÄÅÓ ÄÅÍÁÎÄÅÕÒÓ ÄÅ ÐÌÕÓ ÄÅ ρσ ÁÎÓ ÅÓÔ ÏÂÌÉÇÁÔÏÉÒÅȟ ÐÏÕÒ ÌÁ 
ÓÉÇÎÁÔÕÒÅ ÅÔ ÌÅ ÒÅÌÅÖï ÄÅ ÌȭÅÍÐÒÅÉÎÔÅ ÄÉÇÉÔÁÌÅȢ  
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Passeport  

Depuis le 21 avril 2009 , le passeport biométrique  est délivré dans le département 
de la ManchÅȢ 6ÉÎÇÔ ÃÏÍÍÕÎÅÓ ÏÎÔ ïÔï ÒÅÔÅÎÕÅÓ ÄÁÎÓ ÌÅ ÄïÐÁÒÔÅÍÅÎÔ ÁÆÉÎ ÄȭðÔÒÅ 
habilitées à recevoir les demandes de passeport biométrique et à recueillir les 
données. 
Liste des communes retenues : 

AGNEAUX - AVRANCHES- BEAUMONT-HAGUE- BRICQUEBEC- CARENTAN- 

CHERBOURG-OCTEVILLE- COUTANCES ɀ DUCEY ɀ EQUEURDREVILLE-

HAINNEVILLE ɀ GAVRAY ɀ GRANVILLE- LA HAYE DU PUITS ɀ MORTAIN ɀ 

PONTORSON ɀ QUETTEHOU ɀ SAINT HILAIRE DU HARCOUET ɀ SAINT 

JAMES ɀ SAINT-LO ɀ TOURLAVILLE ɀ VALOGNES ɀ VILLEDIEU LES POELES. 

Les administrés peuvent ÄïÓÏÒÍÁÉÓ ÄïÐÏÓÅÒ ÌÅÕÒ ÄÅÍÁÎÄÅ ÄÁÎÓ ÌȭÕÎÅ ÄÅÓ ς 000 
communes qui seront équipés de dispositifs de recueil des données, quel que 
soit leur domicile, néanmoins le passeport devra être nécessairement  retiré 
auprès de la commune où la demande a été déposée. 
 

Permis de conduire  

! ÌȭÏÃÃÁÓÉÏÎ ÄÅ ÌÁ ÍÉÓÅ ÅÎ ĞÕÖÒÅ ÄÅÓ ÎÏÕÖÅÁÕØ ÐÅÒÍÉÓ ÄÅ ÃÏÎÄÕÉÒÅ ÓïÃÕÒÉÓïÓ ÁÕ 

ÆÏÒÍÁÔ ÄÅ Ìȭ5ÎÉÏÎ ÅÕÒÏÐïÅÎÎÅȟ ÄÅ ÎÏÕÖÅÁÕØ ÆÏÒÍÕÌÁÉÒÅÓ ÏÎÔ ïÔï ÃÒïïÓ ÐÏÕÒ ÒïÐÏÎÄÒÅ 

aux différentes situations dans lesquelles les usagers sont amenés à demander 

ÌȭïÄÉÔÉÏÎ ÄȭÕÎ ÐÅÒÍÉÓ ÄÅ ÃÏÎÄÕÉÒÅȢ Tous les formulaires sont à retirer en mairie. 

Les services de police et de gendarmerie ne reçoivent plus les déclarations de perte 

du permis de conduire, ils demeurent en revanche seuls compétents pour recevoir les 

déclarations de vol. Les usagers désirant déclarer la perte de leur permis de conduire 

sont invités à se présenter en Préfecture ou en Sous-Préfecture. 

A noter : à compter du 1er ÊÁÎÖÉÅÒ ςπρτȟ ÌȭÏÒÇÁÎÉÓÁÔÉÏÎ ÄÅ ÌÁ ÃÏÍÍÉÓÓÉÏÎ ÍïÄÉÃÁÌÅ 

primaire des permis de conduire du département de la Manche évolue. 

Les visites devant la commission médicale primaire seront désormais réalisées à la 

Préfecture de SAINT-LO. Le dossier doit ainsi être transmis à la Préfecture (service 

ÄÅÓ ÐÅÒÍÉÓ ÄÅ ÃÏÎÄÕÉÒÅɊ ς ÍÏÉÓ ÍÉÎÉÍÕÍ ÁÖÁÎÔ Ìȭéchéance de la visite médicale, pour 

ÐÅÒÍÅÔÔÒÅ ÌÁ ÆÁÂÒÉÃÁÔÉÏÎ ÄÕ ÔÉÔÒÅ ÓïÃÕÒÉÓï ÁÖÁÎÔ ÌȭÅØÐÉÒÁÔÉÏÎ. 

 

Où en est votre permis de conduire  ? 

Suivez les différentes étapes en temps réel de la fabrication de votre permis de 

ÃÏÎÄÕÉÒÅ ÓÕÒ ÌÅ ÓÉÔÅ ÄÅ Ìȭ!ÇÅÎÃÅ ÎÁÔÉonale des titres sécurisés « ANTS » : 

 Permisdeconduire.ants.gouv.fr 

Vous pouvez être alerté de la disponibilité de votre permis par MEL ou par SMS. 
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Immatriculations véhicules  

Un guide pratique  ÄȭÉÍÍÁÔÒÉÃÕÌÁÔÉÏÎ ÅÓÔ Û ÄÉÓÐÏÓÉÔÉÏÎ ÄÅÓ ÈÁÂÉÔÁÎÔÓȟ ÅÎ ÍÁÉÒÉÅȟ Pour 

le consulter, il vous suffit de passer en mairie le retirer. 

0ÏÕÒ ÉÍÍÁÔÒÉÃÕÌÅÒ ÕÎ ÖïÈÉÃÕÌÅ ÁÃÈÅÔï ÄȭÏÃÃÁÓÉÏÎ Û ÖÏÔÒÅ ÎÏÍȟ ÖÏÕÓ ÁÖÅÚ ÌÁ ÐÏÓÓÉÂÉÌÉÔï 

ÄÅ ÒïÁÌÉÓÅÒ ÖÏÓ ÄïÍÁÒÃÈÅÓ ÁÕÐÒîÓ ÄȭÕÎ professionnel habilité pour effectuer des 

cartes grises dans le département :  https://immatriculation.ants.gouv.fr/vos-

demarches/ou-immatriculer-votre-vehicule  

Voie postale : Préfecture de la Manche ɀ cartes grises 3 place de la Préfecture ɀ CS 

10419 50009 SAINT-LO Cedex. Le dossier devra comprendre: 

- ÕÎÅ ÄÅÍÁÎÄÅ ÄÅ ÃÅÒÔÉÆÉÃÁÔ ÄȭÉÍÍÁÔÒÉÃÕÌÁÔÉÏÎ : imprimé disponible en mairie ou sur 

internet  : cocher la rubrique certificat. 

- La carte grise originale revêtue de la mention « ÖÅÎÄÕÅ ÌÅ ȣȾȣȾȣ » et signée par les 

vendeurs du véhicule. Note : en attente de recevoir la nouvelle carte grise, découpez 

le coupon détachable au bas de la carte grise préalablement complétée ou 

photocopiez la carte grise. 

- ,Á ÐÒÅÕÖÅ ÄȭÕÎ ÃÏÎÔÒĖÌÅ ÔÅÃÈÎÉÑÕÅ ÄÅ ÍÏÉÎÓ ÄÅ six mois ou de moins de deux mois si 

une contre-visite est prescrite pour les véhicules de plus de 4 ans (voitures et 

camionnettes). 

- ,Á ÐÈÏÔÏÃÏÐÉÅ ÄȭÕÎÅ ÐÉîÃÅ ÄȭÉÄÅÎÔÉÔï ÄÅ ÃÈÁÑÕÅ ÔÉÔÕÌÁÉÒÅ ÅÔ ÃÏ-titulaire  : carte 

ÄȭÉÄÅÎÔÉÔïȟ ÐÅÒÍÉÓ ÄÅ ÃÏÎÄÕÉÒÅȟ ÐÁÓÓÅÐÏÒÔ ou titre de séjour pour les personnes 

physiques, KBIS pour les sociétés. Attention ȡ ÓÉ ÖÏÕÓ ÐÏÒÔÅÚ ÕÎ ÎÏÍ ÄȭÕÓÁÇÅ ÏÕ 

ÄȭïÐÏÕÓÅ ÄÉÆÆïÒÅÎÔ ÄÕ ÎÏÍ ÄÅ ÎÁÉÓÓÁÎÃÅȟ ÌÅ ÊÕÓÔÉÆÉÃÁÔÉÆ ÄȭÉÄÅÎÔÉÔï ÄÏÉÔ ÌÅ ÍÅÎÔÉÏÎÎÅÒȟ 

dans le cas contraire, ajoutez une copie du livret de famille. 

- ,Á ÐÈÏÔÏÃÏÐÉÅ ÄȭÕÎ ÊÕÓÔÉÆÉÃÁÔÉÆ ÄÅ ÖÏÔÒÅ ÄÏÍÉÃÉÌÅ ÐÏÕÒ ÌÅÓ ÐÅÒÓÏÎÎÅÓ ÐÈÙÓÉÑÕÅÓ 

ɉÑÕÉÔÔÁÎÃÅ ÄÅ ÌÏÙÅÒȟ ÄÅ ÇÁÚȟ ÄȭïÌÅÃÔÒÉÃÉÔïȟ ÄÅ ÔïÌïÐÈÏÎÅȟ ÁÔÔÅÓÔÁÔÉÏÎ ÄȭÁÓÓÕÒÁÎÃÅ 

ÌÏÇÅÍÅÎÔȟ ÔÉÔÒÅ ÄÅ ÐÒÏÐÒÉïÔïȟ ÃÅÒÔÉÆÉÃÁÔ ÄȭÉÍÐÏÓÉÔÉÏÎ ÏÕ ÄÅ ÎÏÎ ÉÍÐÏÓÉÔÉÏÎɊȢ 0ÏÕÒ être 

valable en tant que tel, votre justificatif devra être établi sous vos propres nom et 

ÐÒïÎÏÍȟ ÅÔ ðÔÒÅ ÄÁÔï ÄÅ ÍÏÉÎÓ ÄÅ φ ÍÏÉÓȢ 3É ÖÏÕÓ ðÔÅÓ ÈïÂÅÒÇï ÅÔ ÑÕÅ ÖÏÕÓ ÎȭÁÖÅÚ ÐÁÓ 

de justificatif de domicile à votre nom, veuillez consulter la rubrique « ÊÅ ÎȭÁi pas de 

justificatif de domicile à mon nom ». (Une liste de pièces justificatives acceptées par 

ÌȭÁÄÍÉÎÉÓÔÒÁÔÉÏÎ ÅÓÔ ÃÏÎÓÕÌÔÁÂÌÅ Û ÌȭÁÄÒÅÓÓÅ : http://www.carte -grise.org/listepiecesjustificatifdomicile.htm) 
- La déclaration de cession originale, sans rature ni surcharge. Attention : si la carte 

ÇÒÉÓÅ ÅÓÔ ÁÕ ÎÏÍ ÄÅ ÐÌÕÓÉÅÕÒÓ ÃÏÐÒÏÐÒÉïÔÁÉÒÅÓȟ ÌȭÉÍÐÒÉÍï ÄÅ ÄïÃÌÁÒÁÔÉÏÎ ÄÅ ÃÅÓÓÉÏÎ 

doit être complété et signé par tous les copropriétaires. 

- Une enveloppe affranchie au tarif normal libellée à votre nom et adresse si votre 

immatriculation est ancienne. 

- 5Î ÃÈîÑÕÅ Û ÌȭÏÒÄÒÅ ÄÕ 4ÒïÓÏÒ 0ÕÂÌÉÃ ȡ ÐÏÕÒ ÌÅ ÍÏÎÔÁÎÔȟ ÉÌ ÅÓÔ ÒÅÃÏÍÍÁÎÄï ÄȭÕÔÉÌÉÓÅÒ 

ÌÅ ÓÉÍÕÌÁÔÅÕÒ ÅÎ ÌÉÇÎÅ ÁÖÁÎÔ ÄȭÅÎÖÏÙÅÒ ÌÅ ÄÏÓÓÉÅÒ : http://www.carte -

grise.org/calculcoutcartegrise.php 

 

https://immatriculation.ants.gouv.fr/vos-demarches/ou-immatriculer-votre
https://immatriculation.ants.gouv.fr/vos-demarches/ou-immatriculer-votre
http://www.carte-grise.org/liste
http://www.carte-grise.org/calculcoutcartegrise.php
http://www.carte-grise.org/calculcoutcartegrise.php
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Lâchers de ballons et de lanternes  

#ÏÍÐÔÅ ÔÅÎÕ ÄÅ ÌȭÁÕÇÍÅÎÔÁÔÉÏÎ ÓÉÇÎÉÆÉÃÁÔÉÖÅ ÄÅ ÃÅÓ ÌÝÃÈÅÒÓȟ ÉÌ ÅÓÔ ÏÂÌÉÇÁÔÏÉÒÅ ÄÅ ÄïÃÌÁÒÅÒ 

préalablement à la préfecture tout projet de cet ordre. La circulation aérienne peut être 

affectée par les ballons et lanternes volantes. 

 

MESURES DE SECURITE POUR LE LACHER DE BALLONS 
Des mesures de sécurité très strictes doivent être prises lors des opérations de gonflage des 

ballons : 

- Les balloÎÓ ÄÅÖÒÏÎÔ ÏÂÌÉÇÁÔÏÉÒÅÍÅÎÔ ðÔÒÅ ÇÏÎÆÌïÓ Û ÌȭÁÉÄÅ ÄȭÕÎ ÍïÌÁÎÇÅ ÇÁÚÅÕØ ÃÏÍÐÏÓï ÄȭÕÎ 

ÇÁÚ ÉÎÅÒÔÅ ɉÁÚÏÔÅȟ ÈïÌÉÕÍ ÐÕÒ ÏÕ ÅÎ ÍïÌÁÎÇÅɊȟ Û ÌȭÅØÃÌÕÓÉÏÎ ÄÅ ÔÏÕÔ ÁÕÔÒÅ ÇÁÚ ÃÏÍÂÕÓÔÉÂÌÅ . 

,ÅÓ ÂÏÕÔÅÉÌÌÅÓ ÓÅÒÏÎÔ ÍÁÒÑÕïÅÓ ÁÕØ ÃÏÕÌÅÕÒÓ ÃÏÎÖÅÎÔÉÏÎÎÅÌÌÅÓ ÄÅÓ ÇÁÚ ÑÕȭÅÌÌÅÓ ÃÏÎÔiennent 

ÅÔ ÐÏÕÒÖÕÅÓ ÄȭïÔÉÑÕÅÔÔÅÓ ÐÏÒÔÁÎÔ ÌÁ ÍÅÎÔÉÏÎ Ⱥ gaz destiné au gonflage des ballons 

baudruche  

- ,ÅÓ ÂÁÌÌÏÎÓ ÄÅÖÒÏÎÔ ðÔÒÅ ÃÏÎÓÔÉÔÕïÓ ÄȭÕÎÅ ÅÎÖÅÌÏÐÐÅ ÎÏÎ ÒïÆÌïÃÈÉÓÓÁÎÔÅ ÐÏÕÒ ÌÅÓ ÒÁÄÁÒÓȟ ÄȭÕÎ 

ÖÏÌÕÍÅ ÉÎÆïÒÉÅÕÒ Û ωτÄÍχȟ ÓÁÎÓ ÃÈÁÒÇÅ ÕÔÉÌÅ ÓÏÌÉÄÅ ÁÕÔÒÅ ÑÕȭÕÎe carte de correspondance et 

sans emport de pièce métallique. 

- Seul un lâcher de 50 ballons maximum, non reliés entre eux, toutes les cinq minutes sera 

autorisé (ou 100 ballons toutes les cinq minutes pour un lâcher supérieur à 500 ballons) 

- La règlementation relative à la publicité devra être respectée. 

 

MESURES DE SECURITE POUR LE LACHER DE LANTERNES : 
Des mesures de sécurité très strictes doivent être ÒÅÓÐÅÃÔïÅÓ ÌÏÒÓ ÄȭÕÎ ÌÝÃÈÅÒ ÄÅ ÌÁÎÔÅÒÎÅÓ : 

- Ne pas lâcher les lanternes en période de sècheresse ou de risqÕÅ ÄȭÉÎÃÅÎÄÉÅȢ 0ÏÕÒ ÃÅÌÁȟ ÓÅ 

renseigner préalablement auprès de la Direction Départementale des services incendie et 

secours ; 

- Vérifier que le vent ne dépasse pas 5km/h. Voir www.meteofrance.com; 

- Utiliser les lantÅÒÎÅÓ Û ÌȭÅØÔïÒÉÅÕÒ ÓÅÕÌÅÍÅÎÔȟ ÅÔ ÅÎ ÄÅÈÏÒÓ ÄÅ ÔÏÕÔ ÃÏÎÆÉÎÅÍÅÎÔȟ ÄÁÎÓ ÕÎ 

endroit dégagé, loin de toute manière et vapeur inflammables ; 

- $ÉÓÐÏÓÅÒ ÄȭÕÎ ÅØÔÉÎÃÔÅÕÒ ÏÕ ÄȭÅÁÕ ÅÎ ÑÕÁÎÔÉÔï ÓÕÆÆÉÓÁÎÔÅ Û ÐÒÏØÉÍÉÔï ÄÅ ÌÁ ÚÏÎÅ ÄÅ 

lancement ; Ne pas porter de vêtementÓ ÏÕ ÁÃÃÅÓÓÏÉÒÅÓ ÓÕÓÃÅÐÔÉÂÌÅÓ ÄÅ ÓȭÅÎÆÌÁÍÍÅÒ 

rapidement ; 

- Au moins deux adultes sont nécessaires au lancement de chaque lanterne. Ne pas laisser des 

enfants sans surveillance lancer des lanternes ; 

- Bien observer les consignes de sécurité et réaliser le lâcher de lanternes conformément aux 

instructions de lancement ; 

Ne pas lancer sous une pluie soutenue, prendre compte le vent dominant, vérifier que la 

ÔÒÁÊÅÃÔÏÉÒÅ ÄÅ ÌÁ ÌÁÎÔÅÒÎÅ ÅÓÔ ÄïÇÁÇïÅ ÄÅ ÔÏÕÔ ÏÂÓÔÁÃÌÅ ɉÂÒÁÎÃÈÅÓ ÄȭÁÒÂÒÅÓȟ ÆÉÌÓ 

ïÌÅÃÔÒÉÑÕÅÓȟȣɊȢ 6ïÒÉÆÉÅÒ ÑÕÅ ÌÁ ÔÒÁÊÅÃÔÏÉÒÅ ÄÅÓ ÌÁÎÔÅÒÎÅÓ ÎÅ ÐÁÓÓÅ ÐÁÓ Û ÐÒÏØÉÍÉÔï ÄȭÕÎ 

aéroport, immeuble de hauteur ou forêt ; 

- 3ȭÁÓÓÕÒÅÒ ÑÕÅ ÌÁ ÌÁÎÔÅÒÎÅ ÅÓÔ ÔÏÔÁÌÅÍÅÎÔ ÏÕÖÅÒÔÅ ÅÔ ÎÏÎ ÐÌÉïÅ ÁÖÁÎÔ ÌÅ ÌÝÃÈÅÒ ; 

- $ÁÎÓ ÔÏÕÓ ÌÅÓ ÃÁÓȟ ÓÉ ÌÅÓ ÃÏÎÄÉÔÉÏÎÓ ÎÅ ÐÁÒÁÉÓÓÅÎÔ ÐÁÓ ÏÐÔÉÍÁÌÅÓȟ ÓȭÁÂÓÔenir de lancer 

les lanternes. 

http://www.meteofrance.com/
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INFORMATIONS PRATIQUES 
 
Ordures ménagères  
 
Monsieur le Maire rappelle que le ramassage des ordures ménagères est effectué 

chaque lundi, (sauf si le lundi est un jour férié, le ramassage est fait le mardi)  

ainsi que pendant la période estivale. Il est rappelé que des containers à verres, 

plastiques et papiers sont à disposition des habitants, les uns situés au Hommëel, 

ÁÕÐÒîÓ ÄÅ Ìȭ%ÇÌÉÓÅ ÒÏÕÔÅ ÄÕ Moulin de Vesque,  les autres sur le parking de 

ÌȭïÃÏÌÅ. Ces endroits doivent rester propres, aucun dépôt ne doit être effectué à côté 

de ces containers. 

%Î ÃÅ ÑÕÉ ÃÏÎÃÅÒÎÅ ÌȭÅÎÄÒÏÉÔ ÏĬ ÖÏÕÓ ÄïÐÏÓÅÚȟ le lundi , vos sacs poubelles, il est 

conseillé de mettre les sacs dans une grande poubelle  avec un couvercle  afin 

ÄȭïÖÉÔÅÒ ÑÕÅ ÌÅÓ ÁÎÉÍÁÕØ ïÖÅÎÔÒÅÎÔ ÌÅÓ ÓÁÃÓ ÅÔ ÑÕȭÅÎÓÕÉÔÅ ÌÅÓ ÄïÃÈÅÔÓ ÓÅ ÄÉÓÐÅÒÓÅÎÔ 

autour du dépôt. 2ÕÅ ÄȭArgouges le ramassage a lieu dans la nuit du samedi au 

dimanche (entre 3 et 4h) 

 

)Ì ÅÓÔ ÒÁÐÐÅÌï ÑÕȭÉÌ ÅÓÔ ÏÂÌÉÇÁÔÏÉÒÅ ÄÅ ÄïÐÏÓÅÒ ÌÅÓ ÏÒÄÕÒÅÓ ÍïÎÁÇîÒÅÓ ÄÁÎÓ ÄÅÓ ÓÁÃÓ ÔÒÁÎÓÌÕÃides de 30l 

ou 50l. Ces sacs règlementaires sont mis gratuitement à votre disposition en mairie. 

 

(ÏÒÁÉÒÅÓ ÄȭÏÕÖÅÒÔÕÒÅ ÄÅ ÌÁ ÄïÃÈïÔÔÅÒÉÅ 
 

 JOUR du 1er avril au 30 septembre  du 1er octobre au 31 mars  
 
 Lundi  10h à 12h - 14 h à 19h  10h à 12h et 14 h à 17h 
 Mardi  10h à 12h   -   14h à 19h  10h à 12h et  14h à 17h 
 Mercredi 10h à 12h   -   14 h à 19 h 10h à 12h et 14 h à 17 h 
 Vendredi  10h à 12h   -    14 h à 19 h 10h à 12h et  14 h à 17 h 
 Samedi 10h à 19 h en journée continue 10h à 12h  et  14 h à 17 h 
 
LÅÓ ÐÅÒÓÏÎÎÅÓ ÎÅ ÐÏÓÓïÄÁÎÔ ÐÁÓ ÌÅÕÒ ÃÁÒÔÅ ÄȭÁÃÃîÓ Û ÌÁ ÄïÃÈÅÔÔÅÒÉÅ ÐÅÕÖÅÎÔ ÔÏÕÊÏÕÒÓ 
se la procurer, gratuitement, auprès de la Mairie. 
 
Suite au changement des prestataires à la déchetterie, il est désormais 
obligatoire de séparer les branchages et les tont es. 
 
)Ì ÅÓÔ ÒÁÐÐÅÌï ÑÕȭÉÌ ÅÓÔ ÉÎÔÅÒÄÉÔ ÄÅ ÂÒĮÌÅÒ Û ÌȭÁÉÒ ÌÉÂÒÅ ÌÅÓ ÄïÃÈÅÔÓ ÖÅÒÔÓȢ ,Å ÂÒĮÌÁÇÅ 
ÐÅÕÔ ÅÎ ÅÆÆÅÔ ðÔÒÅ Û ÌȭÏÒÉÇÉÎÅ ÄÅ ÔÒÏÕÂÌÅÓ ÄÅ ÖÏÉÓÉÎÁÇÅ ÇïÎïÒïÓ ÐÁÒ ÌÅÓ ÏÄÅÕÒÓ ÅÔ ÌÁ 
ÆÕÍïÅȟ ÉÌ ÎÕÉÔ Û ÌȭÅÎÖÉÒÏÎÎÅÍÅÎÔ ÅÔ Û ÌÁ ÓÁÎÔï ÅÔ ÐÅÕÔ ðÔÒÅ ÌÁ ÃÁÕÓÅ ÄÅ ÌÁ 
proÐÁÇÁÔÉÏÎ ÄȭÉÎÃÅÎÄÉÅÓȢ 
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Divagation des animaux  
 

En raison de la multiplication des conflits de voisinage liés à la divagation des 

animaux, il est demandé à chaque propriétaire de prendre les dispositions 

nécessaires. 

En ce qui concerne les chiens dangereux de 1ère et 2ème catégorie, le détenteur du 

chien doit posséder un permis de détention, se renseigner en mairie. 

 

Bruit  
 

Vu le Code général des collectivités territoriales et notamment les articles L.2212-2, 
L. 2213-4 et L.2214-41, 
Vu le Code de la santé publique et notamment les articles L.1, L.2, L.49, L.772 et R.48-
1 à R.48-5, 
6Õ ÌÅ #ÏÄÅ ÐïÎÁÌ ÅÔ ÎÏÔÁÍÍÅÎÔ ÌȭÁÒÔÉÃÌÅ 2Ȣφςσ-2, 
Vu la Loi n°92-1444 du 31 décembre 1992, relative à la lutte contre le bruit, 
Vu le décret n°95-408 du 18 avril 1995, relatif à la lutte contre les bruits de voisinage 
et modifiant le Code de la santé publique. 
 
Le Maire rappelle que les travaux de bricolage ou de jardinage réalisés par des 
ÐÁÒÔÉÃÕÌÉÅÒÓ Û ÌȭÁÉÄÅ ÄȭÏÕÔÉÌÓ ÏÕ ÄȭÁÐÐÁÒÅÉÌÓ ÓÕÓÃÅÐÔÉÂÌÅÓ ÄÅ ÃÁÕÓÅÒ ÕÎÅ ÇðÎÅ ÐÏÕÒ ÌÅ 
voisinage en raison de leur intensité sonore, tels de tondeuses à gazon à moteur 
thermique, tronçonneuses, perceuses, raboteuses, scies mécaniques, etc. ne peuvent 
être effectués : 
× les jours ouvrables que de 8h30 à 12h et de 14h30 à 19h30, 
×  les samedis que de 9h à 12h et de 15h à 19h, 
×  les dimanches et jours fériés que de 10 h à 12h. 

 
-ÅÒÃÉ ÄÅ ÒÅÓÐÅÃÔÅÒ ÃÅÓ ÈÏÒÁÉÒÅÓ ÁÆÉÎ ÄȭïÖÉÔÅÒ ÕÎÅ ÇðÎÅ ÐÏÕÒ ÌÅ ÖÏÉÓÉÎÁÇÅȢ 
 

Stationnement  
 

Le stationnement sur le trottoir est interdit par le Code de la Route (Article R 417-

10), point ÎȭÅÓÔ ÂÅÓÏÉÎ ÄȭÕÎÅ ÓÉÇÎÁÌÉÓÁÔÉÏÎ ÐÏÕÒ ÌȭÉÎÄÉÑÕÅÒȢ 

Merci de respecter le passage des piétons y compris des fauteuils roulants et 

poussettes. 
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COMPTES RENDUS CONSEILS MUNICIPAUX 

Séance du mercredi 17 juin 2015  
 (Convocation du 10/06/2015)  

 
ETAIENT PRESENTS : MM. BELLAIL Rémi, AGNES Jean-Noël, DUREL Sébastien, FEREY Jean-
François, FREMOND Hervé, GABRIELLE Jean-Pierre, HAMCHIN Thierry, LEROUX Jacques, MARIE 
Marcel, MMES GAMBILLON Marie-Claire, HAREL Anne, HERMAN Marie-Laure, JACQUES Nadia. 
 
ETAIENT ABSENTS EXCUSES : MM. BRIENS Dominique, OUITRE Florian 
 
COMMUNES NOUVELLES 
Monsieur le Maire donne le compte rendu de la réunion qui a eu lieu à la  Communauté de 
Communes avec Madame la Sous Préfète avec pour sujet les communes nouvelles. Elle a bien insisté 
sur le ÂÉÅÎ ÆÏÎÄï ÄÅ ÃÒïÁÔÉÏÎ ÄȭÕÎÅ ÃÏÍÍÕÎÅ ÎÏÕÖÅÌÌÅ ÁÆÉÎ ÄȭïÖÉÔÅÒ ÌÁ ÂÁÉÓÓÅ ÄÅÓ ÄÏÔÁÔÉÏÎÓ ÄÅ Ìȭ%ÔÁÔ 
et sur la cohérence géographique. 
-ÏÎÓÉÅÕÒ ÌÅ -ÁÉÒÅ ÒÁÐÐÏÒÔÅ ÄÅ ÍðÍÅ ÌÅ ÒïÓÕÌÔÁÔ ÄÅ ÌȭÅÎÔÒÅÔÉÅÎ ÁÖÅÃ ÌÅÓ ïÌÕÓ ÄÅÓ τ ÃÏÍÍÕÎÅÓ ÄÕ 20)Ȣ 
Chaque commune propose une réflexion avec son conseil municipal. 
-ÏÎÓÉÅÕÒ ÌÅ -ÁÉÒÅ ÐÒïÃÉÓÅ ÁÕ ÃÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌ ÑÕȭÅÎ ÃÁÓ ÄÅ ÄïÃÉÓÉÏÎ ÄÅ ÃÒïÁÔÉÏÎ ÄȭÕÎÅ ÃÏÍÍÕÎÅ 
ÎÏÕÖÅÌÌÅ ÉÌ ÎȭÙ ÁÕÒÁÉÔ ÁÕÃÕÎ ÃÈÁÎÇÅÍÅÎÔ ÄÁÎÓ ÌÁ ÃÏÍÐÏÓÉÔÉÏÎ ÄÕ ÃÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌ ÊÕÓÑÕȭÅÎ ςπςπȢ 
Un nouveau Maire serait élu parmi les conseillers municipaux élus en 2014. 
-ÁÄÁÍÅ (!2%, ÅØÐÌÉÑÕÅ ÃÅ ÑÕȭÅÓÔ ÕÎÅ ÃÏÍÍÕÎÅ ÎÏÕÖÅÌÌÅ ÅÔ ÐÏÓÅ ÌÁ ÑÕÅÓÔÉÏÎ ÄÕ ÃÁÓ ÄÅÓ 
ÃÏÍÍÕÎÅÓ ÄÅ -/.43526%.4 ÅÔ Äȭ!.#4%6),,%Ȣ 
Pour la création, une charte doit être établie et un nom attribué à cette commune nouvelle. 
Le conseil municipal donne son accord pour la continuité de la réflexion et souhaite que tous les 
membres soient associés aux réunions. 
-ÏÎÓÉÅÕÒ ,%2/58 ÐÒïÃÉÓÅ ÑÕȭÉÌ ÅÓÔ ÄÏÍÍÁÇÅ ÑÕÅ ÌÅÓ ÃÏÍÍÕÎÅÓ ÄÅ -/.43526%.4 %4 
ANCTEVILLE ne soient pas associées à la réflexion. 
 
SORTIE DU CHEMIN DE LA GRANDINIERE 
Monsieur le Maire présente le nouveau projet de convention avec Monsieur GAUDIN suite à 
ÌȭÉÎÃÅÎÄÉÅ ÓÕÒÖÅÎÕ ÓÕÒ ÓÁ ÐÒÏÐÒÉïÔïȢ -ÏÎÓÉÅÕÒ 6/'4 ÄÕ #ÁÂÉÎÅÔ 6!2)!.#% Á ïÔÁÂÌÉ ÕÎÅ ÎÏÕÖÅÌÌÅ 
convention concernant la ÒïÄÕÃÔÉÏÎ ÄÅ ÌÁ ÌÏÎÇÕÅÕÒ ÄÅ ÌȭÁÉÌÅ ÅÎ ÒÅÔÏÕÒ ÏÕÅÓÔ ÄÕ ÂÝÔÉÍÅÎÔ ÄÅ 
-ÏÎÓÉÅÕÒ '!5$). ÅÎ ÔÅÎÁÎÔ ÃÏÍÐÔÅ ÄȭÕÎÅ ÐÁÒÔ ÄÅÓ ÄïÇÝÔÓ ÓÕÂÉÓ ÁÕ ÂÝÔÉÍÅÎÔ ÅÔ ÄȭÁÕÔÒÅ ÐÁÒÔ ÄÅÓ 
doléances de Monsieur GAUDIN. Cette convention vise seulement à rendre une meilleure visibilité 
aux véhicules qui, sortant du chemin de la Grandinière, empruntent la RD2 en direction de 
COUTANCES. Après en avoir délibéré, le conseil municipal approuve cette convention et décide, à 
ÌȭÕÎÁÎÉÍÉÔïȟ ÌÅ ÖÅÒÓÅÍÅÎÔ ÄȭÕÎÅ ÉÎÄÅÍÎÉÔï ÄÅ υ πππΌ Û -ÏÎÓÉÅÕÒ '!5$).Ȣ Le conseil municipal 
donne tous pouvoirs à Monsieur le Maire pour la signature de la convention et de tous documents 
se rapportant à cette affaire. 
 
TRAVAUX CONSTRUCTION MAIRIE ET SALLE DE CONVIVIALITE 
Monsieur FEREY présente le projet de passerelle ; 2 mÏÄîÌÅÓ ÓÏÎÔ ÐÒÏÐÏÓïÓȟ ÌȭÕÎ ÄÒÏÉÔ ÅÔ ÌȭÁÕÔÒÅ 
cintré. 
Le conseil municipal choisit le modèle « cintré Ȼ ÅÔ ÄÏÎÎÅ ÓÏÎ ÁÃÃÏÒÄ ÁÕ ÄÅÖÉÓ ÄÅ ÌȭÅÎÔÒÅÐÒÉÓÅ 
MULTIMER. Le bois sera fourni par la scierie JORET. 
Le conseil municipal donne son accord afin que Monsieur F%2%9 ÃÏÎÔÁÃÔÅ ÕÎ ÂÕÒÅÁÕ ÄȭïÔÕÄÅÓ ÐÏÕÒ 
le calcul de la vérification de la structure de la passerelle. 
Le conseil municipal charge Monsieur FEREY de faire le nécessaire afin que les travaux soient 
exécutés assez rapidement. 
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CR CM 17/06/15 (suite) 

 
TRAVAUX BATIMENTS PUBLICS ɀ FINANCEMENT 
-ÏÎÓÉÅÕÒ ÌÅ -ÁÉÒÅ ÉÎÆÏÒÍÅ ÌÅ ÃÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌ ÑÕȭÉÌ ÆÁÕÔ ÐÒïÖÏÉÒ ÄÅ ÃÏÎÔÒÁÃÔÅÒ ÕÎ ÅÍÐÒÕÎÔ Û ÃÏÕÒÔ 
ÔÅÒÍÅ ÏÕ ÕÎÅ ÏÕÖÅÒÔÕÒÅ ÄȭÕÎÅ ÌÉÇÎÅ ÄÅ ÔÒïÓÏÒÅÒÉÅ ÄÁÎÓ ÌȭÁÔÔÅÎÔÅ ÄÅ ÒÅÃÅÖÏÉÒ ÌÅÓ ÓÕÂÖÅÎÔÉÏÎÓ ÅÔ ÌÁ 
TVA. Monsieur le Maire préÃÉÓÅ ÁÕ ÃÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌ ÑÕȭÉÌ Á ÒÅëÕ ÕÎÅ ÃÉÒÃÕÌÁÉÒÅ ÃÏÎÃÅÒÎÁÎÔ ÕÎ ÐÒðÔ Û 
taux zéro pour le préfinancement du fonds de compensation à la T.V.A. 
 
SECURITE INCENDIE CONSTRUCTION MAIRIE SALLE DE CONVIVIALITE ET ATELIER MUNICIPAL 
Monsieur DUREL présente le deÖÉÓ ÄÅÓ %ÔÁÂÌÉÓÓÅÍÅÎÔÓ 3)#,) ÐÏÕÒ ÌÁ ÆÏÕÒÎÉÔÕÒÅ ÄȭÅØÔÉÎÃÔÅÕÒÓ ÅÔ ÄÅÓ 
documents obligatoires pour la sécurité des bâtiments publics. Après en avoir délibéré, le conseil 
municipal, donne avis favorable au devis des ETS SICLI pour un montant de 1 ρφψȢτσΌ 4Ȣ4ȢC. 
 
TRAVAUX EXTERIEURS ɀ BATIMENTS PUBLICS 
-ÏÎÓÉÅÕÒ ÌÅ -ÁÉÒÅ ÒÅÍÅÔ ÁÕ ÃÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌ ÕÎ ÅØÅÍÐÌÁÉÒÅ ÄÅ ÌȭÅÓÑÕÉÓÓÅ ÒïÁÌÉÓïÅ ÐÁÒ -ÏÎÓÉÅÕÒ 
6/'4 ÃÏÎÃÅÒÎÁÎÔ ÌȭÁÍïÎÁÇÅÍÅÎÔ ÅØÔïÒÉÅÕÒ ÄÅ ÌÁ ÍÁÉÒÉÅ ÅÔ ÄÅ ÌÁ ÓÁÌÌÅ ÄÅ ÃÏÎÖÉÖÉÁÌÉÔïȢ ,Å ÃÏÎÓÅÉÌ 
municipal valide les travaux au pignon de la salle. 
 
0/).4 $ȭ!00/243 6/,/.4!)2%3 %.#!342% 352 ,% 0!2+).' $% ,ȭ%#/,% 
-ÏÎÓÉÅÕÒ ÌÅ -ÁÉÒÅ ÐÒïÓÅÎÔÅ ÌÅ ÐÒÏÊÅÔ ÄȭÉÍÐÌÁÎÔÁÔÉÏÎ ÄȭÕÎ ÐÏÉÎÔ ÄȭÁÐÐÏÒÔÓ ÖÏÌÏÎÔÁÉÒÅÓ ÅÎÃÁÓÔÒï ÓÕÒ ÌÅ 
ÐÁÒËÉÎÇ ÄÅ ÌȭïÃÏÌÅ ÅÎ ÒÅÍÐÌÁÃÅÍÅÎÔ ÄÅÓ ÃÏÎÔÁÉÎÅÒÓ ÅØÉÓÔÁÎÔÓȢ 
!ÐÒîÓ ÅÎ ÁÖÏÉÒ ÄïÌÉÂïÒïȟ ÌÅ ÃÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌ ïÍÅÔ ÌÅ ÓÏÕÈÁÉÔ ÄÅ ÒïÁÌÉÓÅÒ ÌÅ ÐÏÉÎÔ ÄȭÁÐÐÏÒÔÓ 
ÖÏÌÏÎÔÁÉÒÅÓ ÁÕ ÓÕÄ ÄÅ ÌÁ ÐÁÒÔÉÅ ÄÅ ÌȭÁÉÒÅ ÄÅ ÓÔÁÔÉÏÎÎÅÍÅÎÔ ÑÕÉ ÖÁ ÐÒÏÃÈÁÉÎÅÍÅÎÔ ðÔÒÅ ÁÍïÎÁÇï ÅÎ 
ÐÁÒËÉÎÇȟ Û ÐÒÏØÉÍÉÔï ÄÅ ÌȭïÃÏÌÅ ÅÔ ÄÅ ÌÁ ÆÕÔÕÒÅ ÍÁÉÒÉÅȢ -ÏÎÓÉÅÕÒ ÌÅ Maire est chargé de donner un 
ÁÖÉÓ ÆÁÖÏÒÁÂÌÅ Û ÌÁ #ÏÍÍÕÎÁÕÔï ÄÅ #ÏÍÍÕÎÅÓ ÐÏÕÒ ÌÁ ÒïÁÌÉÓÁÔÉÏÎ ÄÅ ÌȭÉÎÓÔÁÌÌÁÔÉÏÎ ÃÏÎÆÏÒÍïÍÅÎÔ ÁÕ 
plan présenté. 
 
RUE DE LA PITONNERIE 
Monsieur HAMCHIN informe le conseil municipal que les travaux de goudronnage réalisés sur lȭÁÉÒÅ 
de dégagement de la rue de la Pitonnerie sont déjà dégradés. Monsieur le Maire est chargé de revoir 
ÁÖÅÃ ÌȭÅÎÔÒÅÐÒÉÓÅ ÐÏÕÒ ÕÎÅ ÒÅÍÉÓÅ ÅÎ ïÔÁÔȢ 
 
CONSTRUCTION MAIRIE SALLE DE CONVIVIALITE ET ATELIER MUNICIPAL ɀ CONTRAT DE 
-!)42)3% $ȭ|562% ɀ AVENANT N°1 
-ÏÎÓÉÅÕÒ ÌÅ -ÁÉÒÅ ÐÒïÓÅÎÔÅ ÌȭÁÖÅÎÁÎÔ ÎЈρ ÁÕ ÃÏÎÔÒÁÔ ÄÅ ÍÉÓÓÉÏÎ ÄÅ ÍÁÿÔÒÉÓÅ ÄȭĞÕÖÒÅ ÄÅ -ÏÎÓÉÅÕÒ 
,!15!).% ÄȭÕÎ ÍÏÎÔÁÎÔ ÄÅ χ πφτȢφυΌȢ 
!ÐÒîÓ ÅÎ ÁÖÏÉÒ ÄïÌÉÂïÒïȟ ÌÅ ÃÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌ ÁÃÃÅÐÔÅȟ Û ÌȭÕÎÁÎÉÍÉÔïȟ ÃÅÔ ÁÖÅÎÁÎÔȢ 
Le conseil municipal donne tous pouvoirs à Monsieur le Maire pour la signature de tous documents 
se rapportant à cette affaire. 
 
CONTRAT DE LOCATION DE LA SALLE DE CONVIVIALITE 
Monsieur AGNES donne lecture du projet de contrat de location de la salle de convivialité. 
Après en avoir délibéré, le coÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌ ÌȭÁÐÐÒÏÕÖÅ ÍÁÉÓ ÄÅÍÁÎÄÅ ÑÕÅ ÓÏÉÔ ÁÊÏÕÔïÅ ÌÁ ÍÅÎÔÉÏÎ 
« ÎÅ ÐÁÓ ÕÔÉÌÉÓÅÒ ÄȭïÐÏÎÇÅÓ Û ÒïÃÕÒÅÒ abrasives » dans le paragraphe « points importants ». De plus 
ÕÎÅ ÎÏÔÉÃÅ ÅØÐÌÉÃÁÔÉÖÅ ÓÅÒÁ ÁÐÐÏÓïÅ ÓÕÒ ÃÈÁÑÕÅ ÁÐÐÁÒÅÉÌ ÁÆÉÎ ÄȭïÖÉÔÅÒ ÔÏÕÔÅ ÍÁÕÖÁÉÓÅ ÕÔÉlisation ou 
manipulation. 
 
 
CHIENS EN DIVAGATION 
Monsieur DUREL évoque la divagation de certains chiens et surtout les dégâts occasionnés. 
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CR CM 17/06/15 (suite) 

 
ACCIDENT AU HOMMEEL 
-ÏÎÓÉÅÕÒ !'.%3 ÉÎÆÏÒÍÅ ÌÅ ÃÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌ ÑÕȭÕÎÅ ÖÏÉÔÕÒÅ Á ÐÅÒÃÕÔï le mur et les compteurs EDF 
Û ÌȭÁÎÃÉÅÎÎÅ ïÃÏÌÅ ÄÕ (ÏÍÍòÅÌȢ 5Î ÃÏÎÓÔÁÔ Á ïÔï ÅÆÆÅÃÔÕï ÅÔ ÁÄÒÅÓÓï Û ÌȭÁÓÓÕÒÁÎÃÅȢ 5Î ÄÅÖÉÓ Á ïÔï 
ÄÅÍÁÎÄï Û ÌȭÅÎÔÒÅÐÒÉÓÅ "/3#(% ÐÏÕÒ ÌÁ ÒïÆÅÃÔÉÏÎ ÄÕ ÍÕÒȢ  
 
RENTREE SCOLAIRE 2015-2016 
Madame HAREL précise au conseil municipal que ÌȭÅÆÆÅÃÔÉÆ Û ÌÁ ÐÒÏÃÈÁÉÎÅ ÒÅÎÔÒïÅ ÅÓÔ ÄÅ ρςψ ïÌîÖÅÓȢ 
0ÏÕÒ ÌȭÏÕÖÅÒÔÕÒÅ ÄȭÕÎÅ ÓÉØÉîÍÅ ÃÌÁÓÓÅ ÉÌ ÓÕÆÆÉÒÁÉÔ ÄÅ ÌȭÉÎÓÃÒÉÐÔÉÏÎ ÄÅ ς ÎÏÕÖÅÁÕØ ïÌîÖÅÓȢ 
 
VOTE SUBVENTION 
,Å ÃÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌ ÄïÃÉÄÅ ÄÅ ÖÏÔÅÒ ÕÎÅ ÓÕÂÖÅÎÔÉÏÎ ÄÅ υπΌ Û ÌȭÁÓÓÏÃÉÁÔÉÏÎ Ⱥ Tous avec Clément ». 
 
STATIONNEMENT SUR LES TROTTOIRS 
Monsieur le Maire informe le conseil municipal que de plus en plus de voitures stationnent sur les 
trottoirs dans le bourg. Les riverains se plaignent car la visibilité est réduite pour sortir de chez eux 
et de plus cela oblige les piétons à marcher sur la route. Un article paraîtra dans le prochain 
bulletin.  
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Séance du mercredi 12 Aout 2015  
 (convocation du 04/08/2015)  

 
ETAIENT PRESENTS : MM. BELLAIL Rémi, AGNES Jean-Noël, FREMOND Hervé, GABRIELLE Jean-
Pierre, LEROUX Jacques,  BRIENS Dominique, OUITRE Florian, MARIE Marcel, MMES GAMBILLON 
Marie-Claire, HAREL Anne, JACQUES Nadia. 
 
ETAIENT ABSENTS EXCUSES : MM. HAMCHIN Thierry, FEREY Jean-François, DUREL Sébastien, 
MME HERMAN Marie-Laure 
 
CONSTRUCTION MAIRIE ɀ SALLE DE CONVIVIALITE ET ATELIER MUNICIPAL 
,Å ÃÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌ ÖÉÓÉÔÅ ÌÅÓ ÂÝÔÉÍÅÎÔÓ ÁÆÉÎ ÄÅ ÃÏÎÓÔÁÔÅÒ ÌȭÁÖÁÎÃÅÍÅÎÔ ÄÅÓ ÔÒÁÖÁÕØȢ 
,Å ÃÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌ ÄïÃÉÄÅ ÄÅ ÆÁÉÒÅ ÌÁ ÄÅÍÁÎÄÅ ÁÕÐÒîÓ ÄÅ ÌȭÅÎÔÒÅÐÒÉÓÅ ,%02%42% ÁÆÉÎ ÄÅ ÆÁÉÒÅ ÄÅÓ 
placards ÄÁÎÓ ÌȭÏÆÆÉÃÅ ÄÅ ÌÁ ÓÁÌÌÅ ÄÅ ÃÏÎÖÉÖÉÁÌÉÔïȢ 
-ÏÎÓÉÅÕÒ ÌÅ -ÁÉÒÅ ÐÒïÓÅÎÔÅ ÌÅ ÄÅÖÉÓ ÄÅ ÌȭÅÎÔÒÅÐÒÉÓÅ ÄÅ ÎÅÔÔÏÙÁÇÅ Ⱥ JAMARD » pour remettre les 
ÌÏÃÁÕØ ÐÒÏÐÒÅÓ ÐÏÕÒ ÌÁ ÆÉÎ ÄÅÓ ÔÒÁÖÁÕØ ÐÏÕÒ ÕÎ ÍÏÎÔÁÎÔ ÄÅ ρψπΌ ÐÏÕÒ ÌÁ ÓÁÌÌÅ ÄÅÓ ÆðÔÅÓ ÅÔ ÄÅ ωπΌ 
ÐÏÕÒ ÌÁ ÍÁÉÒÉÅȢ ,ȭÅÎÔÒÅÐÒÉÓÅ Á ïÔÁÂÌÉ ÕÎ ÄÅÖÉÓ ÐÏÕÒ ÌÅ ÎÅÔÔÏÙÁÇÅ ÄÅÓ ÖÉÔÒÅÓ ÄȭÕÎ ÍÏÎÔÁÎÔ ÄÅ ρωςΌ 
H.T. pour la salle de convivialité et la mairie. Après en avoir délibéré, le conseil municipal donne 
avis favorable à ces propositions. 
 
AMENAGEMENT AIRES DE STATIONNEMENT  
Le conseil municipal étudie la proposition du Cabinet VARIANCE pour la 2ème phase et donne avis 
favorable à sa réalisation pour un coût de : 

- Entreprise EUROVIA : 59 015.04ú      -  Entreprise CEGELEC : 13 095.00ú 

En ce qui concerne le volet paysagé, un devis est en attente. La décision sera prise à une date 
ultérieure. 

 

$%#)3)/. $ȭ!54/2)3!4)/. $ȭ%-025.4 
Monsieur le Maire informe le conseil municipal de la possibilité de contracter auprès de la Caisse 
ÄÅÓ #ÏÎÓÉÇÎÁÔÉÏÎÓ ÕÎ ÐÒðÔ Û ÔÁÕØ ÚïÒÏ ÄÁÎÓ ÌȭÁÔÔÅÎÔÅ ÄÕ ÒÅÍÂÏÕÒÓÅment de la T.V.A.  Seuls certains 
ÔÒÁÖÁÕØ ÄȭÉÎÖÅÓÔÉÓÓÅÍÅÎÔ ÉÎÓÃÒÉÔÓ ÁÕ ÂÕÄÇÅÔ ÐÒÉÍÉÔÉÆ ςπρυ ÓÏÎÔ ÃÏÎÃÅÒÎïÓȢ 
Après en avoir délibéré, le conseil municipal donne son accord et décide de prendre la délibération 
comme suit : 
2ïÁÌÉÓÁÔÉÏÎ ÄȭÕÎ #ÏÎÔÒÁÔ ÄÅ 0ÒðÔ Äȭun montant de 88 ψσυΌ ÁÕÐÒîÓ ÄÅ ÌÁ #ÁÉÓÓÅ ÄÅÓ $ïÐĖÔÓ ÅÔ 
Consignations pour le préfinancement des attributions du fonds de compensation pour la taxe sur 
la valeur ajoutée (FCTVA) 
Vu le Code général des collectivités territoriales et notamment son article L.2122-22 pour les 
communes, 
Vu la délégation rendue exécutoire du Conseil municipal accordée au maire en date du 28 03 2014, 
Vu les informations données au conseil municipal par Monsieur le Maire, 
Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré, DECIDE : 
De contracter auprès de la Caisse des Dépôts un Contrat de Prêt ayant pour objet le préfinancement 
de tout ou partie du montant des attributions du FCTVA au titre des dépenses réelles 
ÄȭÉÎÖÅÓÔÉÓÓÅÍÅÎÔ ÉÎÓÃÒÉÔÅÓ ÁÕ ÂÕÄÇÅÔ ÐÒÉÎÃÉÐÁÌ ÄÅ ςπρυ ÅÔ ïÌÉÇÉÂÌÅÓ ÁÕ ÄÉÓÐÏsitif du FCTVA, composé 
ÄÅ ÄÅÕØ ,ÉÇÎÅÓ ÄÕ 0ÒðÔ ÄȭÕÎ ÍÏÎÔÁÎÔ ïÇÁÌ ÅÔ ÄÏÎÔ ÌÅÓ ÃÁÒÁÃÔïÒÉÓÔÉÑÕÅÓ ÆÉÎÁÎÃÉîÒÅÓ ÐÒÉÎÃÉÐÁÌÅÓ ÄÕ 
Prêt sont les suivantes : 
 Montant maximum du Prêt  : 88 όχωΑ /  $ÕÒïÅ ÄȭÁÍÏÒÔÉÓÓÅÍÅÎÔ ÄÕ 0ÒðÔ : 17 mois 
 Dates des échéances en capital de chaque Ligne du Prêt : 

- Ligne 1 du Prêt : 50% décembre 2016       -   Ligne 2 du Prêt : 50% avril 2017 

Taux dôint®r°t actuariel annuel : 0%  Amortissement : in Fine   -   Typologie Gissler : 1A 

 

Le Conseil Municipal donne tous pouvoirs à Monsieur le Maire pour la signature de tous les 
documents se rapportant à cette affaire. 
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CR CM 18/0 8/15 (suite)  
2%!,)3!4)/. $ȭ5. %-025.4 0/52 !3352%2 ,% &).!.#%-%.4 $% : 
2%,!)3 ÄÁÎÓ ÌȭÁÔÔÅÎÔÅ ÄÅÓ ÓÕÂÖÅÎÔÉÏÎÓ ÅÔ ÄÕ &#46! 
ARTICLE 1 : Monsieur le Maire de GRATOT est autorisé à réaliser auprès de la CAISSE FEDERALE 
DU CREDIT MUTUEL de Maine-Anjou, Basse-Normandie, 43 Boulevard Volney à LAVAL (53), un 
emprunt de 300  000 Euros ÄÏÎÔ ÌÅ ÒÅÍÂÏÕÒÓÅÍÅÎÔ ÄÅ ÃÁÐÉÔÁÌ ÓȭÅÆÆÅÃÔÕÅÒÁ ÁÕ ÐÌÕÓ ÔÁÒÄ ςτ ÍÏÉÓ 
après la date de mise à disposition des fonds. 
 
ARTICLE 2 ȡ ,Å ÔÁÕØ ÎÏÍÉÎÁÌ ÄÅ ÌȭÅÍÐÒÕÎÔ ÓÅÒÁ ÄÅ : 0.89% - Taux Fixe 
Le taux effectif global ressort à : 0.94053% 
Les intérêts sont appelés trimestriellement. (Fin de trimestre civil) 
,ÅÓ ÆÒÁÉÓ ÄÅ ÄÏÓÓÉÅÒ ÄȭÕÎ ÍÏÎÔÁÎÔ ÄÅ σππΌ ÓÅÒÏÎÔ ÄïÄÕÉÔÓ ÄÕ ÄïÂÌÏÃÁÇÅ ÄÅ ÐÒðÔȢ 
 
ARTICLE 3 ȡ ,Å ÃÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌ ÓȭÅÎÇÁÇÅȟ ÐÅÎÄÁÎÔ ÔÏÕÔÅ ÌÁ ÄÕÒïÅ ÄÕ ÐÒðÔȟ Û ÃÒïÅÒ ÅÔ Û ÍÅÔÔÒÅ ÅÎ 
recouvrement, en cas de besoin, les ressources nécessaires pour assurer le paiement des annuités 
et à inscrire en priorité, en dépenses obligatoires à son budget les sommes nécessaires au 
règlement des échéances. 
 
ARTICLE 4 : Le conseil municipal autorise Monsieur le Maire à intervenir au nom de la Commune à 
ÌÁ ÓÉÇÎÁÔÕÒÅ ÄÕ ÃÏÎÔÒÁÔ ÄÅ ÐÒðÔ ÁÉÎÓÉ ÑÕȭÛ ÓÁ ÍÉÓe en place. 
  
CARTE COMMUNALE 
-ÏÎÓÉÅÕÒ ÌÅ -ÁÉÒÅ ÉÎÆÏÒÍÅ ÌÅ ÃÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌ ÑÕȭÉÌ ÅÓÔ ÔÏÕÊÏÕÒÓ ÅÎ ÁÔÔÅÎÔÅ ÄÅ ÌȭÁÖÉÓ ÄÅ ÌÁ $ÉÒÅÃÔÉÏÎ 
$ïÐÁÒÔÅÍÅÎÔÁÌÅ ÄÅÓ 4ÅÒÒÉÔÏÉÒÅÓ ÅÔ ÄÅ ÌÁ -ÅÒ ÄÅ 3!).4 ,/Ȣ )Ì ÐÒïÃÉÓÅ ÁÕ ÃÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌ ÑÕȭÉÌ Á 
adressé une lettre à Madame la Préfète afin de faire avancer le dossier. 
%Î ÃÅ ÑÕÉ ÃÏÎÃÅÒÎÅ ÌÅ ÓÃÈïÍÁ ÄȭÁÓÓÁÉÎÉÓÓÅÍÅÎÔȟ ÌÅ ÄÏÓÓÉÅÒ ÅÓÔ ÐÒðÔȢ )Ì ÒÅÓÔÅ Û ÆÉØÅÒ ÌÁ ÄÁÔÅ ÄÅ 
ÌȭÅÎÑÕðÔÅ ÐÕÂÌÉÑÕÅ ÑÕÉ ÓÅÒÁ ÌÁ ÍðÍÅ ÑÕÅ ÃÅÌÌÅ ÄÅ ÌÁ ÃÁÒÔÅ ÃÏÍÍÕÎÁÌÅȢ #ÅÔÔÅ ÄÁÔÅ ÎÅ ÐÏÕÒÒÁ ðÔÒÅ 
ÆÉØïÅ ÑÕȭÁÐÒîÓ ÒïÐÏÎÓÅ ÄÅÓ ÓÅÒÖÉÃÅÓ ÄÅ Ìȭ%4!4Ȣ 
 
FUSION DES COMMUNAUTES 
Monsieur le Maire informe le conseil municipal que suite à la nouvelle Loi,  la communauté de 
ÃÏÍÍÕÎÅÓ ÄÅ 3!).4 -!,/ $% ,! ,!.$% Á ÏÂÌÉÇÁÔÉÏÎ ÄÅ ÓÅ ÒÅÇÒÏÕÐÅÒ ÁÆÉÎ ÄȭÁÖÏÉÒ ÁÕ ÍÉÎÉÍÕÍ 
15 000 habitants à compter du 1er  janvier 2017. 
Madame HAREL et  Monsieur le Maire donnent le compte rendu des différentes réunions qui ont eu 
lieu à la Communauté de Communes de SAINT MALO DE LA LANDE.  
Monsieur MICHEL propose de fusionner avec la Communauté de Communes de MONTMARTIN SUR 
MER. 
-ÁÄÁÍÅ (!2%, ÅÔ -ÏÎÓÉÅÕÒ ÌÅ -ÁÉÒÅ ÐÒïÃÉÓÅÎÔ ÁÕ ÃÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌ ÑÕȭÉÌÓ ÏÎÔ ÒÅÎÃÏÎÔÒï -ÏÎÓÉÅÕÒ 
,!-9ȟ ÐÒïÓÉÄÅÎÔ ÄÅ ÌÁ #ÏÍÍÕÎÁÕÔï ÄÕ "ÏÃÁÇÅ #ÏÕÔÁÎëÁÉÓȢ )ÌÓ ïÔÁÉÅÎÔ ÁÃÃÏÍÐÁÇÎïÓ ÄȭÁÕÔÒÅÓ -ÁÉÒÅÓȢ 
Monsieur le Maire précise que le Préfet donnera le  schéma définitif à la date du 31 mars 2016. 
,Å ÃÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌȟ ÁÐÒîÓ ÅÎ ÁÖÏÉÒ ÄïÌÉÂïÒïȟ ÅÔ Û ÌȭÕÎÁÎÉÍÉÔï ÄÅÓ ÍÅÍÂÒÅÓ ÐÒïÓÅÎÔÓȟ ÄïÃÉÄÅ  ÄÅ ÓÅ 
rapprocher de la CBC. 
 
FUSION DES COMMUNES 
-ÏÎÓÉÅÕÒ ÌÅ -ÁÉÒÅ ÐÒïÃÉÓÅ ÁÕ ÃÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌ ÑÕȭÉÌ ÎȭÁ ÒÉÅÎ Äe nouveau à révéler. 
)Ì ÅÓÔ ÄÁÎÓ ÌȭÁÔÔÅÎÔÅ ÄȭÕÎÅ ÒïÕÎÉÏÎ ÁÖÅÃ ÌÅÓ ïÌÕÓ ÄÅÓ ÁÕÔÒÅÓ ÃÏÍÍÕÎÅÓȢ 
Une réunion avec le Sous Préfet et les élus des communes est à envisager. 
 
02/0/3)4)/. $ȭ!#(!4 $% 4%22!). */584!.4 ,% 0!2+).' &!#% ! ,! "/5,!.'%2)% 
Monsieur le Maire informe le conseil municipal que deux orthophonistes et un médecin ont 
ÄÅÍÁÎÄï ÌÁ ÐÏÓÓÉÂÉÌÉÔï ÄȭÁÃÈÅÔÅÒ ÌÅ ÔÅÒÒÁÉÎ ÊÏÕØÔÁÎÔ ÌÅ ÐÁÒËÉÎÇ ÆÁÃÅ Û ÌÁ ÂÏÕÌÁÎÇÅÒÉÅȢ !ÐÒîÓ ÅÎ ÁÖÏÉÒ 
ÄïÌÉÂïÒïȟ ÌÅ ÃÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌ ÄÏÎÎÅ ÕÎ ÁÃÃÏÒÄ ÄÅ ÐÒÉÎÃÉÐÅ ÅÔ ÐÒïÃÉÓÅ ÑÕȭÉÌ ÓÏÕÈÁite rester 
propriétaire du lavoir.  
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2%&,%8)/. 352 ,% 2%#254%-%.4 $ȭ5. !'%.4 $ȭ%.42%4)%. 
-ÏÎÓÉÅÕÒ ÌÅ -ÁÉÒÅ ÄÅÍÁÎÄÅ ÁÕ ÃÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌ ÄÅ ÒïÆÌïÃÈÉÒ ÁÕ ÒÅÃÒÕÔÅÍÅÎÔ ÄȭÕÎ ÁÇÅÎÔ ÄȭÅÎÔÒÅÔÉÅÎ 
pour le ménage des nouveaux bâtiments communaux. Après en avoir délibéré, le conseil municipal 
ÄïÃÉÄÅȟ ÃÏÍÐÔÅ ÔÅÎÕ ÄÅ ÌȭÉÇÎÏÒÁÎÃÅ ÄÕ ÎÏÍÂÒÅ ÄȭÈÅÕÒÅÓ Û ÁÔÔÒÉÂÕÅÒȟ ÄÅ ÃÏÎÆÉÅÒ Û ÌȭÅÎÔÒÅÐÒÉÓÅ 
*!-!2$ ÌȭÅÎÔÒÅÔÉÅÎ ÄÅ ÌÁ ÍÁÉÒÉÅȟ ÄÅ ÌÁ ÓÁÌÌÅ ÄÅ ÃÏÎÖÉÖÉÁÌÉÔï ÅÔ ÄÅÓ ÓÁÎÉÔÁÉÒÅÓ ÐÕÂÌÉÃÓ ÐÏÕÒ ÕÎÅ 
période de 6 mois. La question sera revue à la fin de cette dite période. 
 
!'%.$! $ȭ!##%33)"),)4% 02/'2!--%% ɉÁÄȭÁÐɊ 
Monsieur le Maire présente le rapport du Cabinet VARIANCE comprenant le diagnostic et 
ÌȭïÖÁÌÕÁÔÉÏÎ ÐÏÕÒ ÌÅÓ ÄÅÕØ  ïÇÌÉÓÅÓȢ 
,ÅÓ ÔÒÁÖÁÕØ Û ÐÒïÖÏÉÒ ÐÏÕÒ Ìȭ%ÇÌÉÓÅ du Hommëel sont évalués à 4 ςρπΌ ÅÔ Û ςπ υσςΌ ÐÏÕÒ ÌȭïÇÌÉÓÅ ÄÅ 
GRATOT. 
Après en avoir délibéré, le conseil municipal décide de donner un accord de principe sur les travaux 
proposés, sur la réalisation des travaux dans un délai de 3 ans et sur les dérogations à demander. 
 
REPAS DES CHEVEUX BLANCS 
Madame GAMBILLON précise au conseil municipal que la prochaine réunion du CCAS pour la 
préparation du repas des Cheveux Blancs est fixée au lundi 24 août à 20h30. 
Elle précise que le repas est le dimanche 4 octobre. Madame GAMBILLON est chargée de voir avec 
le restaurant le Tourne Bride des menus possibles pour les proposer à la réunion de préparation du 
24 août. 
 
EAU ɀ ASSAINISSEMENT 
-ÏÎÓÉÅÕÒ ÌÅ -ÁÉÒÅ ÉÎÆÏÒÍÅ ÌÅ ÃÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌ ÑÕȭÉÌ Á ÄÅÍÁÎÄï Û ÌÁ 3!52 ÌÅÓ ÃÏÎÓÏÍÍÁÔÉÏÎÓ ÄȭÅÁÕ 
ÄÅÓ σ ÄÅÒÎÉîÒÅÓ ÁÎÎïÅÓ ÄÅÓ ÆÏÙÅÒÓ ÒÁÃÃÏÒÄïÓ Û ÌȭÁÓÓÁÉÎÉÓÓÅÍÅÎÔ ÃÏÌÌÅÃÔÉÆȢ  #Å ÄÅÒÎÉÅÒ ÒÁÐÐÏÒÔ ÆÁÉÔ ïÔÁÔ 
ÄȭÕÎÅ ÂÁÉÓÓÅ ÇÌÏÂÁÌÅ ÓÉÇÎÉÆÉÃÁÔÉÖÅ ÄÅ ÌÁ ÃÏÎÓÏÍÍÁÔÉÏÎ ÐÏÕÖÁÎÔ ÓÅ ÔÒÁÄÕÉÒÅ ÐÁÒ ÕÎÅ ÃÏÎÓÏÍÍÁÔÉÏÎ 
ÄȭρÍσ ÐÏÕÒ ÌȭÁÎÎïÅ ςπρτ ÐÏÕÒ ÕÎ ÆÏÙÅÒ  ÄÅ 4 personnes. Une étude approfondie des compteurs 
ÄȭÅÁÕ ÖÁ ðÔÒÅ ÄÅÍÁÎÄïÅ Û ÌÁ 3!52Ȣ 
 
AMENAGEMENT DE LA SORTIE DU CHEMIN DE LA GRANDINIERE 
-ÏÎÓÉÅÕÒ ÌÅ -ÁÉÒÅ ÉÎÆÏÒÍÅ ÌÅ #ÏÎÓÅÉÌ -ÕÎÉÃÉÐÁÌ ÑÕȭÉÌ Á ÒÅëÕ ÌÁ ÎÏÔÉÆÉÃÁÔÉÏÎ ÄÕ #ÏÎÓÅÉÌ $ïÐÁÒÔÅÍÅÎÔÁÌ 
ÐÏÕÒ ÌȭÁÔÔÒÉÂÕÔÉÏÎ ÄȭÕÎÅ ÓÕÂÖÅÎÔÉÏÎ ÄÅ φ χυπΌȢ 
6Õ ÌÅÓ ÍÏÄÉÆÉÃÁÔÉÏÎÓȟ ÌȭÅÎÔÒÅÐÒÉÓÅ "/3#(% Á ïÔÁÂÌÉ ÕÎ ÎÏÕÖÅÁÕ ÄÅÖÉÓ ÄȭÕÎ ÍÏÎÔÁÎÔ ÄÅ ςς ςππΌȢ ,ÅÓ 
ÔÒÁÖÁÕØ ÐÏÕÒÒÏÎÔ ÃÏÍÍÅÎÃÅÒ ÄîÓ ÑÕÅ ÌȭÁÓÓÕÒÁÎÃÅ ÄÅ -ÏÎÓÉÅÕÒ '!5$). ÅÎ ÁÕÒÁ ÄÏÎÎï 
ÌȭÁÕÔÏÒÉÓÁÔÉÏÎȢ 
 
,/4)33%-%.4 #/--5.!, $% ,ȭ(/4%, $U NORD 
-ÏÎÓÉÅÕÒ !'.%3 ïÖÏÑÕÅ ÌÅ ÐÒÏÂÌîÍÅ ÄÅ ÌȭïÃÏÕÌÅÍÅÎÔ ÄÅÓ ÅÁÕØ ÄÕ ÃĖÔï ÄÅ ÌÁ ÐÒÏÐÒÉïÔï ÄÅ -ÏÎÓÉÅÕÒ 
BERNARD. Celui-ci ayant fait poser un portail, des modifications sont à apporter. 
$ÅÓ ÔÒÁÖÁÕØ ÄÅ ÇÏÕÄÒÏÎÎÁÇÅ ÓȭÉÍÐÏÓÁÎÔȟ ÌÅ ÃÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌ ÐÒÏÐÏÓÅ ÄÅ Ðrendre seulement 50% à 
sa charge. 
 
RAMASSAGE ORDURES MENAGERES 
-ÏÎÓÉÅÕÒ ÌÅ -ÁÉÒÅ ÉÎÆÏÒÍÅ ÌÅ ÃÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌ ÑÕÅ ÌȭÅÎÔÒÅÐÒÉÓÅ ÄÅ ÒÁÍÁÓÓÁÇÅ ÄÅÓ ÏÒÄÕÒÅÓ 
ÍïÎÁÇîÒÅÓ ÐÒÏÐÏÓÅ ÄÅ ÐÒÏÃïÄÅÒ Û ÌȭÅÎÌîÖÅÍÅÎÔ ÄÅÓ ÓÁÃÓ ÄÁÎÓ ÌÁ ÎÕÉÔ ÄÕ ÄÉÍÁÎÃÈÅ ÁÕ ÌÕÎÄÉ ÌÅ ÌÏÎÇ 
de la ruÅ Äȭ!ÒÇÏÕÇÅÓȟ ÃÏÍÐÔÅ ÔÅÎÕ ÄÅ ÌÁ ÃÉÒÃÕÌÁÔÉÏÎ ÔÒÏÐ ÉÍÐÏÒÔÁÎÔÅ ÌÅ ÊÏÕÒȢ 
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Séance du mercredi 16 septembre 2015  
 (Convocation du 26/08/2015)  

 
ETAIENT PRESENTS : MM. BELLAIL Rémi, AGNES Jean-Noël, LEROUX Jacques, HAMCHIN Thierry, 
BRIENS Dominique, GABRIELLE Jean-Pierre, FEREY Jean-François, MARIE Marcel, OUITRE Florian, 
Mmes GAMBILLON Marie-Laure, HAREL Anne, HERMAN Marie-Laure, JACQUES Nadia. 
 
ETAIENT ABSENTS EXCUSES : Monsieur Sébastien DUREL et Monsieur Hervé FREMOND 
 
Monsieur le Maire commence la séance pÁÒ ÌȭÉÎÆÏÒÍÁÔÉÏÎ ÄÕ ÄïÃîÓ ÄÅ -ÏÎÓÉÅÕÒ -ÁÒÃÅÌ 
BOISBUNON, ancien adjoint. 
 
Monsieur le Maire et Madame HAREL informent le conseil municipal de la démission de Monsieur 
MICHEL, Président de la Communauté de Communes de SAINT MALO DE LA LANDE. 
 
CARTE COMMUNALE ɀ décisions à prendre suite au courrier de la DDTM 
Monsieur le Maire donne lecture du courrier de la DDTM concernant le projet de révision de la 
carte communale. 
Monsieur le Maire donne lecture de la réponse proposée par Monsieur VOGT du Cabinet VARIANCE. 
Monsieur le Maire propose au conseil municipal le projet de carte communale rectifié. Ce dernier 
ÔÉÅÎÔ ÃÏÍÐÔÅ ÄÅÓ ÒÅÍÁÒÑÕÅÓ ÎÏÔÉÆÉïÅÓ ÐÁÒ ÌÅÓ ÓÅÒÖÉÃÅÓ ÄÅ ÌÁ $Ȣ$Ȣ4Ȣ-ȟ ÅÎ ÐÁÒÔÉÃÕÌÉÅÒ ÌȭÅØÉÇÅÎÃÅ ÄÅ 
diminution de la surface constructible. 
Après avoir examiné les cartes, le conseil municipal donne  un avis favorable aux modifications 
ÁÐÐÏÒÔïÅÓȢ )Ì ÄÏÎÎÅ ïÇÁÌÅÍÅÎÔ ÓÏÎ ÁÃÃÏÒÄ ÐÏÕÒ ÓÏÕÍÅÔÔÒÅ ÃÅ ÐÒÏÊÅÔ Û ÌȭÅÎÑÕðÔÅ ÐÕÂÌÉÑÕÅȢ )Ì ÁÕÔÏÒÉÓÅ 
-ÏÎÓÉÅÕÒ ÌÅ -ÁÉÒÅ Û ÆÁÉÒÅ ÌÁ ÄÅÍÁÎÄÅ ÄÅ ÄïÓÉÇÎÁÔÉÏÎ ÄȭÕÎ #ÏÍÍÉÓÓÁÉÒÅ-enquêteur auprès du 
Tribunal Administratif de CAEN. 
-ÏÎÓÉÅÕÒ ÌÅ -ÁÉÒÅ ÐÒïÃÉÓÅ ÑÕÅ ÌȭÅÎÑÕðÔÅ ÐÕÂÌÉÑÕÅ ÒÅÌÁÔÉÖÅ ÁÕ ÓÃÈïÍÁ ÄȭÁÓÓÁÉÎÉÓÓÅÍÅÎÔ ÁÕÒÁ ÌÉÅÕ ÅÎ 
même temps que celle de la carte communale. 
 
 
AMENAGEMENT EXTERIEUR SALLE DE CONVIVIALITE- avenant n°1  
Monsieur le MÁÉÒÅ ÐÒïÓÅÎÔÅ ÌÅ ÄÅÖÉÓ Äȭ%52/6)! ÐÏÕÒ ÌÅÓ ÔÒÁÖÁÕx supplémentaires dans le cadre de 
ÌȭÁÍïÎÁÇÅÍÅÎÔ ÄÅ ÌÁ ÖÏÉÅ ÎÏÕÖÅÌÌÅ ÅÔ ÄȭÁÉÒÅÓ ÄÅ ÓÔÁÔÉÏÎÎÅÍÅÎÔ ÐÏÕÒ ÕÎ ÍÏÎÔÁÎÔ ÄÅ σ υψςΌ (Ȣ4Ȣ 
pour le lot N°1. 
Après en avoir délibéré, le conseil municipal donne un avis favorable à ces travaux. 
 
AMENAGEMENT PASSERELLE POUR ACCES A LA SALLE DE CONVIVIALITE 
-ÏÎÓÉÅÕÒ &%2%9 ÉÎÆÏÒÍÅ ÌÅ ÃÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌ ÑÕÅ ÌÅ ÂÕÒÅÁÕ ÄȭïÔÕÄÅÓ ÎȭÁ ÐÁÓ ÅÎÃÏÒÅ ÄÏÎÎï ÌÅÓ 
mesures pour la confection de la passerelle. 
)Ì ÐÒïÓÅÎÔÅ ÌÅÓ ÄÅÖÉÓ ÄÅ ÌȭÅÎÔÒÅÐÒÉÓÅ -5,4)-%2 ÅÔ ÄÅ ÌÁ ÓÃÉÅÒÉÅ */2%4Ȣ 
Après en avoÉÒ ÄïÌÉÂïÒïȟ ÌÅ ÃÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌ ÄÏÎÎÅ ÓÏÎ ÁÃÃÏÒÄ ÁÕ ÄÅÖÉÓ ÄÅ ÌȭÅÎÔÒÅÐÒÉÓÅ -5,4)-%2 
ÄȭÕÎ ÍÏÎÔÁÎÔ ÄÅ τ ςππΌ (Ȣ4Ȣ ÅÔ Û ÃÅÌÕÉ ÄÅ ÌÁ ÓÃÉÅÒÉÅ */2%4 ÐÏÕÒ ÌÁ ÓÏÍÍÅ ÄÅ ρσπȢυυΌ (Ȣ4Ȣ 
 
 
AMENAGEMENT PAYSAGE AIRES DE STATIONNEMENT ET VOIE NOUVELLE  
Monsieur le Maire présente les plans proposés par Monsieur VOGT du Cabinet VARIANCE. 
-ÏÎÓÉÅÕÒ !'.%3 ÐÒïÓÅÎÔÅ ÌÅÓ ÄÉÆÆïÒÅÎÔÓ ÄÅÖÉÓ ÐÏÕÒ ÌȭÁÍïÎÁÇÅÍÅÎÔ ÐÁÙÓÁÇïȢ 
!ÐÒîÓ ÅÎ ÁÖÏÉÒ ÄïÌÉÂïÒïȟ ÌÅ ÃÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌ ÄïÃÉÄÅ ÄÅ ÒÅÔÅÎÉÒ ÌȭÅÎÔÒÅÐÒÉÓÅ $!6)$ 0!93!'% 
CONSEILS pour la somme de 22 ψχυȢωπΌ (Ȣ4Ȣ  
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TRAVAUX SALLE DE CONVIVIALITE  
-ÏÎÓÉÅÕÒ ÌÅ -ÁÉÒÅ ÉÎÆÏÒÍÅ ÌÅ ÃÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌ ÑÕÅ ÌȭïÌÅÃÔÒÉÃÉÔï ÅÓÔ ÅÎÆÉÎ ÁÒÒÉÖïÅ ÄÁÎÓ ÌÅÓ ÎÏÕÖÅÁÕØ 
bâtiments. 
Les établissements ECOTEL viendront mettre en route les appareils demain. 
Le parquet de la salle pose problème, il est tuilé et devra être remplacé en totalité. 
 
Suite aux retards accumulés lors des travaux, Monsieur LAQUAINE, architecte propose la Liste des 
entreprises à qui ont été retenues des pénalités de retard. 
Après aÖÏÉÒ ÅØÁÍÉÎï ÃÅÔÔÅ ÌÉÓÔÅ ÌÅ ÃÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌ ÄïÃÉÄÅ ÄȭÁÎÎÕÌÅÒ ÌÅÓ ÐïÎÁÌÉÔïÓ ÄÅ ÒÅÔÁÒÄ ÁÕØ 
entreprises suivantes : 

- Entreprise LECARDONNEL 

- Entreprise RD PEINTURE. 

,Å ÃÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌ ÄïÃÉÄÅ ÄȭÁÃÃÏÒÄÅÒ ÄÅÓ ÐïÎÁÌÉÔïÓ ÄÅ ÒÅÔÁÒÄ ÁÕØ ÅÎÔÒÅÐÒÉÓÅÓ ÓÕÉÖÁÎÔÅÓ : 
- Entreprise DALMONT : 13 jours 

- Entreprise CORBET : 15 jours 

- Entreprise VOIMENT : 7 jours 

- Entreprise CEME-GUERIN : 26 jours 

 
Monsieur AGNES informe le conseil municipal des différents achats de fournitures de produits 
ÄȭÅÎÔÒÅÔÉÅÎ ÅÔ ÄÅ ÍÁÔïÒÉÅÌ ÄÅ ÎÅÔÔÏÙÁÇÅ ÆÁÉts auprès de la Société PLG LE GOFF. 
 
-ÁÄÁÍÅ '!-"),,/. ÅÓÔ ÃÈÁÒÇïÅ ÄÅ ÖÏÉÒ ÁÖÅÃ ÌȭÅÎÔÒÅÐÒÉÓÅ *!-!2$ ÐÏÕÒ ÌÅ ÎÅÔÔÏÙÁÇÅ ÄÅ ÌÁ ÓÁÌÌÅ 
pour le repas des Cheveux Blancs. 
 
Le conseil municipal fixe au jeudi 1er octobre à 20h30 la corvée « vaisselle ». 
 
COMMUNES NOUVELLES 
Monsieur le Maire et Madame HAREL donnent le compte rendu de la rencontre avec Monsieur le 
3ÏÕÓ 0ÒïÆÅÔȢ !ÕÃÕÎ ÁÖÁÎÃÅÍÅÎÔ ÎȭÁ ïÔï ÃÏÎÓÔÁÔï Û ÃÅ ÊÏÕÒȢ 
 
CONSOMMATIONS EAU 
-ÏÎÓÉÅÕÒ ÌÅ -ÁÉÒÅ ÒÁÐÐÏÒÔÅ ÁÕ ÃÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌ ÌÅÓ ïÃÈÁÎÇÅÓ ÑÕȭÉÌ Á ÅÕ ÁÖÅÃ ÌÁ SAUR afin de 
solutionner le problème. 
 
DEMANDE DE PRET DE LA SALLE DE CONVIVIALITE 
Monsieur le Maire informe le conseil municipal que des associations extérieures à la commune ont 
fait une demande de prêt de la salle de convivialité pour leurs activités hebdomadaires. 
 
AMENAGEMENT SORTIE DE LA GRANDINIERE 
Monsieur le Maire informe le conseil municipal que les travaux ne sont pas commencés car la lettre 
adressée à Monsieur GAUDIN est restée sans réponse. 
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Séance du mercredi 4 novembre 2015  
 (Convocation du 26/10/2015)  

 
ETAIENT PRESENTS : MM. BELLAIL Rémi, AGNES Jean-Noël, LEROUX Jacques, HAMCHIN Thierry, 
BRIENS Dominique, GABRIELLE Jean-Pierre, FEREY Jean-François, MARIE Marcel, DUREL 
Sébastien, FREMOND Hervé, OUITRE Florian, MMES GAMBILLON Marie-Claire, HAREL Anne, 
HERMAN Marie-Laure, JACQUES Nadia. 
 
CARTE COMMUNALE 
-ÏÎÓÉÅÕÒ ÌÅ -ÁÉÒÅ ÄÏÎÎÅ ÌÅÃÔÕÒÅ ÄÅ ÌȭÁÒÒðÔï ÄÅ -ÁÄÁÍÅ ÌÁ 0ÒïÆîÔÅ ÅÎ ÄÁÔÅ ÄÕ ςφ ÏÃÔÏÂÒÅ ÒÅÌÁÔÉÆ ÁÕ 
transfert de la compétence urbanisme à la Communauté de Communes de SAINT MALO DE LA 
LANDE. 
-ÏÎÓÉÅÕÒ ÌÅ -ÁÉÒÅ ÐÒïÃÉÓÅ ÁÕ ÃÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌ ÑÕÅ ÌÁ ÒïÖÉÓÉÏÎ ÄÅ ÌÁ ÃÁÒÔÅ ÃÏÍÍÕÎÁÌÅ ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ 
ÁÃÈÅÖïÅȟ ÌȭÅÎÑÕðÔÅ ÐÕÂÌÉÑÕÅ ÎȭÅÓÔ ÔÏÕÊÏÕÒÓ ÐÁÓ ÅÆÆÅÃÔÕïÅȢ !ÐÒîÓ ÅÎ ÁÖÏÉÒ ÄïÌÉÂïÒïȟ ÌÅ ÃÏÎÓÅÉÌ 
municipal décide de demander à la Communauté de Communes de SAINT MALO DE LA LANDE 
ÄȭÁÃÈÅÖÅÒ ÌÁ ÐÒÏÃïÄÕÒÅ ÄÅ ÌÁ ÒïÖÉÓÉÏÎ ÄÅ ÎÏÔÒÅ ÃÁÒÔÅ ÃÏÍÍÕÎÁÌÅȢ 
Monsieur le Maire précise au conseil municipal que le projet de révision de la carte communale a 
été modifié conformément à la demande des services de la D.D.T.M. 
MonsieuÒ ÌÅ -ÁÉÒÅ ÉÎÆÏÒÍÅ ÌÅ ÃÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌ ÄÅ ÌȭÁÐÐÒÏÂÁÔÉÏÎ ÄÕ ÓÃÈïÍÁ ÄȭÁÓÓÁÉÎÉÓÓÅÍÅÎÔ ÐÁÒ ÌÅ 
conseil communautaire. 
Monsieur le Maire donne le rapport de la réunion de ce matin avec les services de la D.D.T.M. Ils 
préconisent de recontacter les services de lÁ #ÈÁÍÂÒÅ Äȭ!ÇÒÉÃÕÌÔÕÒÅ ÁÆÉÎ ÑÕȭÅÌÌÅ ÃÈÁÎÇÅ ÓÏÎ ÁÖÉÓ 
compte tenu des modifications apportées au projet. 
Au vu du rapport de la D.D.T.M., la zone artisanale ne sera pas agrandie, la zone constructible 
ÒÅÓÔÅÒÁ Û ÌȭÉÄÅÎÔÉÑÕÅ ÄÅ ÌÁ ÃÁÒÔÅ ÁÃÔÕÅÌÌÅȢ 
Monsieur le -ÁÉÒÅ ÄÏÎÎÅ ÌÅ ÃÏÍÐÔÅ ÒÅÎÄÕ ÄÅ ÌȭÅÎÔÒÅÔÉÅÎ ÁÖÅÃ ÌÅÓ #ÏÎÓÏÒÔÓ #/15)%2%Ȣ #ÅÓ ÄÅÒÎÉÅÒÓ 
donnent un accord de principe au projet de la voie nouvelle. 
 
SCHEMA DEPARTEMENTAL DE COOPERATION INTERCOMMUNALE 
Monsieur le Maire présente au Conseil Municipal la notification de projet de Schéma Départemental 
de Coopération Intercommunale (en date du 23 septembre 2015) dans le cadre de la Loi NOTRe 
(Nouvelle Organisation Territoriale de la République) ayant pour objet de regrouper les 
ÉÎÔÅÒÃÏÍÍÕÎÁÌÉÔïÓȢ )Ì ÌȭÉÎÆÏÒÍÅ ÄÅÓ ÄÉfférentes propositions notifiées par Madame la Préfète de la 
Manche. 
,Å #ÏÎÓÅÉÌ -ÕÎÉÃÉÐÁÌȟ Û ÌȭÕÎÁÎÉÍÉÔïȟ ÅÓÔ ÆÁÖÏÒÁÂÌÅ ÁÕ ÒÁÔÔÁÃÈÅÍÅÎÔ ÄÅ ÌÁ #ÏÍÍÕÎÁÕÔï ÄÅ #ÏÍÍÕÎÅÓ 
de SAINT MALO DE LA LANDE à la Communauté du Bocage Coutançais comme il en avait déjà été 
décidé lors de sa séance du 12 août 2015. 
,Á #ÏÍÍÕÎÁÕÔï ÄÕ "ÏÃÁÇÅ #ÏÕÔÁÎëÁÉÓ ÁÖÅÃ ÌȭÅØÔÅÎÓÉÏÎ ÄÅÓ #ÏÍÍÕÎÁÕÔïÓ ÄÅ #ÏÍÍÕÎÅÓ ÄÅ 3!).4 
MALO DE LA LANDE et de MONTMARTIN SUR MER forme un périmètre pertinent pour conserver la 
proximité et garder le maximum de compétences. 
,Å ÃÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌ ÅÓÔ ÆÁÖÏÒÁÂÌÅ Û ÌÁ ÃÏÎÓÔÉÔÕÔÉÏÎ ÄȭÕÎ ÎÏÕÖÅÌ ïÔÁÂÌÉÓÓÅÍÅÎÔ ÐÕÂÌÉÃ ÄÅ ÃÏÏÐïÒÁÔÉÏÎ 
intercommunale entre les communautés de Sèves et Taute, la Haye du Puits et Lessay. 
Compte tenu de ces derniers éléments, le conseil municipal, à ÌȭÕÎÁÎÉÍÉÔïȟ ÎȭÁÐÐÒÏÕÖÅ ÐÁÓ ÌÅ ÐÒÏÊÅÔ 
de Schéma Départemental de Coopération Intercommunale du 23 septembre 2015. 
 
AMENAGEMENT EXTERIEUR SALLE DE CONVIVIALITE  
-ÏÎÓÉÅÕÒ ÌÅ -ÁÉÒÅ ÐÒïÓÅÎÔÅ ÌÅ ÄÅÖÉÓ ÄÅ ÌȭÅÎÔÒÅÐÒÉÓÅ  EUROVIA pour des travaux 
supplémentaires dÁÎÓ ÌÅ ÃÁÄÒÅ ÄÅ ÌȭÁÍïÎÁÇÅÍÅÎÔ ÄÅ ÌÁ ÖÏÉÅ ÎÏÕÖÅÌÌÅ ÅÔ ÄȭÁÉÒÅÓ ÄÅ ÓÔÁÔÉÏÎÎÅÍÅÎÔ 
pour un montant de 3 υψςȢππΌ (Ȣ4Ȣ !ÐÒîÓ ÅÎ ÁÖÏÉÒ ÄïÌÉÂïÒïȟ ÌÅ ÃÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌ ÄÏÎÎÅ ÁÖÉÓ 
favorable à ces travaux et confère tous pouvoirs à Monsieur le Maire pour la signature ÄÅ ÌȭÁÖÅÎÁÎÔ 
ÎЈ ρ ÁÖÅÃ ÌȭÅÎÔÒÅÐÒÉÓÅ %52/6)! ÐÏÕÒ ÕÎ ÍÏÎÔÁÎÔ ÄÅ σ υψςȢππΌ (Ȣ4Ȣ 
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$%#)3)/. $ȭ%.'!'%-%.4 $% $%#,!2!4)/. $ȭ54),)4% 05",)15% %. 65% $% ,! #2%!4)/. 
$ȭ5.% 6/)% ./56%,,% 2%,)!.4 ,% 0!6%-%.4 ! ,! 25% $% ,! 0)4/..%2)% 
Le conseil ÍÕÎÉÃÉÐÁÌ ÄïÃÉÄÅ ÌÁ ÃÒïÁÔÉÏÎ ÄȭÕÎÅ ÖÏÉÅ ÎÏÕÖÅÌÌÅ ÁÆÉÎ ÄÅ ÒÅÌÉÅÒ ÌÅ 0ÁÖÅÍÅÎÔ Û ÌÁ ÒÕÅ ÄÅ ÌÁ 
Pitonnerie. 
!ÐÒîÓ ÅÎ ÁÖÏÉÒ ÄïÌÉÂïÒïȟ ÌÅ ÃÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌ ÖÏÔÅȟ Û ÌȭÕÎÁÎÉÍÉÔïȟ ÌÁ ÄïÃÉÓÉÏÎ ÄȭÅÎÇÁÇÅÍÅÎÔ ÄÅ 
ÄïÃÌÁÒÁÔÉÏÎ ÄȭÕÔÉÌÉÔï ÐÕÂÌÉÑÕÅ ÅÎ ÖÕÅ ÄÅ ÌÁ ÃÒïÁÔÉÏÎ ÄȭÕÎÅ voie nouvelle reliant le Pavement à la rue 
de la Pitonnerie. 
 
CONSTRUCTION SALLE DE CONVIVIALITE ET MAIRIE 
Monsieur le Maire donne les informations concernant les travaux à terminer par les entreprises. 
Monsieur FEREY précise au conseil municipal que la passerelle est en cours de fabrication. 
-ÏÎÓÉÅÕÒ !'.%3 ÉÎÄÉÑÕÅ ÁÕ ÃÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌ ÑÕÅ ÐÏÕÒ ÌȭÉÎÓÔÁÎÔ ÌÅ ÃÈÁÕÆÆÁÇÅ ÄÅ ÌÁ ÓÁÌÌÅ ÄÅ 
ÃÏÎÖÉÖÉÁÌÉÔï ÎÅ ÐÅÕÔ ðÔÒÅ ÂÁÉÓÓïȟ ÕÎÅ ÍÏÄÉÆÉÃÁÔÉÏÎ ÄÁÎÓ ÌȭÉÎÓÔÁÌÌÁÔÉÏÎ ÅÓÔ ÉÎÄÉÓÐÅÎÓÁÂÌÅȢ 
Des demandes de propositions de contÒÁÔ ÄȭÅÎÔÒÅÔÉÅÎ ÏÎÔ ïÔï ÓÏÌÌÉÃÉÔïÅÓ ÁÕÐÒîÓ ÄÅ ÐÌÕÓÉÅÕÒÓ 
entreprises. 
 
-ÏÎÓÉÅÕÒ ÌÅ -ÁÉÒÅ ÐÒïÃÉÓÅ ÁÕ ÃÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌ ÑÕÅ ÌȭÅØÐÅÒÔÉÓÅ ÐÏÕÒ ÌÅ ÐÁÒÑÕÅÔ ÁÕÒÁ ÌÉÅÕ ÌÅ ρψ 
novembre. 
Le conseil municipal exige que le parquet soit posé au même niveau que le carrelage comme cela 
était prévu initialement. 
 
PLACARDS CUISINE 
-ÏÎÓÉÅÕÒ ÌÅ -ÁÉÒÅ ÉÎÆÏÒÍÅ ÌÅ ÃÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌ ÑÕȭÉÌ ÅÓÔ ÎïÃÅÓÓÁÉÒÅ ÄÅ ÆÁÉÒÅ ÄÅÓ ÐÌÁÃÁÒÄÓ ÄÁÎÓ 
ÌȭÏÆÆÉÃÅ ÄÅ ÌÁ ÓÁÌÌÅ ÄÅ ÃÏÎÖÉÖÉÁÌÉÔï ÁÆÉÎ ÄÅ ÒÁÎÇÅÒ ÌÁ ÖÁÉÓÓÅÌÌÅȢ )Ì ÐÒïÓÅÎÔÅ ÌÅ ÄÅÖÉÓ ÄÅ ÌȭÅÎÔÒÅÐÒÉÓÅ 
,%6/9 ÄȭÕÎ ÍÏÎÔÁÎÔ ÄÅ ρ ωπφȢψπΌ (Ȣ4Ȣ !ÐÒîÓ ÅÎ ÁÖÏÉÒ ÄïÌÉÂïÒïȟ ÌÅ ÃÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌ ÄÏÎÎÅ ÁÖÉÓ 
favorable au devis présenté. 
 
ORGANISATION DU DEMENAGEMENT DE LA MAIRIE 
-ÏÎÓÉÅÕÒ ÌÅ -ÁÉÒÅ ÐÒïÃÉÓÅ ÁÕ ÃÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌ ÑÕȭÉÌ ÅÓÔ ÔÏÕÊÏÕÒÓ ÅÎ ÁÔÔÅÎÔÅ ÄÅ ÌÁ ÄÁÔÅ ÄÅ la visite de 
la commission de sécurité. 
!ÆÉÎ ÄȭÅÆÆÅÃÔÕÅÒ ÌÅ ÄïÍïÎÁÇÅÍÅÎÔ ÄÅ ÌÁ ÍÁÉÒÉÅȟ ÉÌ ÆÁÕÔ ÁÔÔÅÎÄÒÅ ÌÅ ÇÏÕÄÒÏÎÎÁÇÅ ÄÅÓ ÅØÔïÒÉÅÕÒÓ 
ÄÅÖÁÎÔ ÌÁ ÍÁÉÒÉÅ ÅÔ ÓÕÒÔÏÕÔ ÌȭÁÖÉÓ ÆÁÖÏÒÁÂÌÅ ÄÅ ÌÁ ÃÏÍÍÉÓÓÉÏÎ ÄÅ ÓïÃÕÒÉÔïȢ 
Après réflexion, le conseil municipal envisage le déménagement les 26 et 27 novembre. 
)Ì ÆÁÕÔ ÐÒïÖÏÉÒ ÄÅÓ ÐÁÎÎÅÁÕØ ÁÕÐÒîÓ ÄÅ ÌÁ ÍÁÉÒÉÅ ÐÏÕÒ ÌȭÁÆÆÉÃÈÁÇÅ ÏÂÌÉÇÁÔÏÉÒÅ ÄÅÓ ÄÏÃÕÍÅÎÔÓ ÏÆÆÉÃÉÅÌÓ 
ÐÏÕÒ ÌȭÉÎÆÏÒÍÁÔÉÏÎ ÄÅÓ ÈÁÂÉÔÁÎÔÓȢ 
 
0/).4 $ȭ!00/243 6/,/.4!)2%3 %.#!342% 352 ,% 0!2+).' $% ,ȭ%#/,% 
Monsieur le Maire informe le conseil municipal que la Communauté de Communes indique que le 
ÃÏĮÔ ÄÅ ÒÅÖÉÅÎÔ ÄȭÕÎ 0!6 ÅÎÃÁÓÔÒï ÅÓÔ ÄÅ ςυ πππΌ ÐÁÒ ÐÏÉÎÔ ÄÅ ÔÒÏÉÓ ÈÏÒÓ ÔÒÁÖÁÕØ ÄȭÁÂÏÒÄÓȢ 
Après en avoir délibéré, le conseil municipal accepte la répartition suivante du coût de ÒÅÖÉÅÎÔ ÄȭÕÎ 
PAV : 

- Communauté de communes : 70% 

- Commune : 30% 

 
0/).4 $ȭ!00/243 6/,/.4!)2%3 %.#!342% ÁÕ (/--%%, 
Après en avoir délibéré, le conseil municipal décide de faire la demande à la Communauté de 
#ÏÍÍÕÎÅÓ ÄÅ 3!).4 -!,/ $% ,! ,!.$% ÐÏÕÒ ÌȭÉÎÓÔÁÌÌÁÔÉÏÎ ÄȭÕÎ 0ÏÉÎÔ Äȭ!ÐÐÏÒÔÓ 6ÏÌÏÎÔÁÉÒÅÓ 
encastré au Hommëel. 
,Å ÃÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌ ÃÈÁÒÇÅ -ÁÄÁÍÅ (!2%, ÄÅ ÖÏÉÒ ÁÖÅÃ ÌÅ #ÏÎÓÅÉÌ $ïÐÁÒÔÅÍÅÎÔÁÌ ÁÆÉÎ ÄȭÏÂÔÅÎÉÒ 
ÌȭÁÕÔÏÒÉÓÁÔÉÏÎ ÄȭÕÔÉÌÉÓÅÒ ÌÅ ÔÅÒÒÁÉÎ ÄïÐÁÒÔÅÍÅÎÔÁÌȢ 
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SORTIE DE LA GRANDINIERE 
Monsieur le Maire informe le conseil municipal que les travaux sont commencés. Le conseil 
municipal préconise de dégager la visibilité en coupant à nouveau les arbres qui gênent encore la 
vue. 
 
ECLAIRAGE PUBLIC 
Monsieur le Maire informe le conseil municipal que ÌȭïÃÌÁÉÒÁÇÅ ÐÕÂÌÉÃ ÆÏÎÃÔÉÏÎÎÅ ÎÏÒÍÁÌÅÍÅÎÔ ÓÕÒ 
ÌÅ ÐÁÒËÉÎÇ ÄÅ ÌȭïÃÏÌÅȟ ÁÕ ÌÏÔÉÓÓÅÍÅÎÔ Ⱥ ./%, ÅÔ ÁÕ ÌÏÔÉÓÓÅÍÅÎÔ ÃÏÍÍÕÎÁÌ ÄÅ Ìȭ(ĖÔÅÌ ÄÕ .ÏÒÄȢ 
 
PROGRAMMATION D.E.T.R. 2016 
Monsieur le Maire demande au conseil municipal si une demande de subvention dans le cadre de la 
D.E.T.R. est à programmer en 2016 et si oui pour quels travaux. 
,Å ÃÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌ ÍîÎÅ ÕÎÅ ÒïÆÌÅØÉÏÎ ÄÕ ÄÅÖÅÎÉÒ ÄÅ ÌȭÁÃÔÕÅÌÌÅ ÍÁÉÒÉÅ ÁÉÎÓÉ ÑÕÅ ÌÁ ÒïÆÅÃÔÉÏÎ ÄÕ 
mur du cimetière de GRATOT qui est en très mauvais état à certains endroits, des estimations 
seront demandées. 
-ÏÎÓÉÅÕÒ ÌÅ -ÁÉÒÅ ÐÒïÃÉÓÅ ÑÕÅ Ìȭ!ÓÓÏÃÉÁÔÉÏÎ ÐÏÕÒ ÌÁ 3ÁÕÖÅÇÁÒÄÅ ÄÅ Ìȭ%ÇÌÉÓÅ ÄÕ (ÏÍÍòÅÌ ÓÏÕÈÁÉÔÅ 
ÃÏÎÔÉÎÕÅÒ ÌÅÓ ÔÒÁÖÁÕØ ÄÁÎÓ ÌȭïÇÌÉÓÅ ÄÕ (ÏÍÍòÅÌȢ ,ÅÕÒ ÐÒÏÊÅÔ ÍÉÓ Û ÌȭïÔÕÄÅ ÅÓÔ ÓÏÉÔ ÄÅ ÒÅÍÐÌÁÃÅÒ ÌÅÓ 
vitraux usagés soit de déposer un nouveau coq sur le clocher. 
 
BUREAU DE VOTE ELECTIONS REGIONALES 
Le conseil municipal désigne les membres qui tiendront le bureau de vote lors des élections 
régionales 
 
DIMANCHE 06 DECEMBRE 
De 8h à 18h : Mr BELLAIL et Mme Nadine VOISIN / De 8h à 11h : Mr FEREY et Mr OUITRE 
De 11h à 15h : Mr LEROUX et Mr AGNES /  De 15h à 18h : Mme GAMBILLON et Mme JACQUES 
 
DIMANCHE 13 DECEMBRE 
De 8h à 18h : Mr BELLAIL et Mme Nadine VOISIN / De 8h à 11h : Mme GAMBILLON et Mr 
GABRIELLE 
De 11h à 15h : Mme HERMAN et Mme HAREL / De 15h à 18h : Mme JACQUES et Mr DUREL 
 
INFORMATIONS DIVERSES 
-ÁÄÁÍÅ (!2%, ÐÒïÃÉÓÅ ÁÕ #ÏÎÓÅÉÌ -ÕÎÉÃÉÐÁÌ ÑÕȭÉÌ Ù Á ÄÕ ÒÅÔÁÒÄ ÄÁÎÓ ÌȭÉÎÓÔÁÌÌÁÔÉÏÎ ÄÅ ÌȭÁÎÔÅÎÎÅ 
MIMO. 
 
Monsieur le Maire informe le conseil municipal du courrier de la SAUR demandant si une 
modifiÃÁÔÉÏÎ ïÔÁÉÔ ÐÒïÖÕÅ ÄÁÎÓ ÌÅ ÐÒÉØ ÄÅ ÌȭÅÁÕ ÐÏÕÒ ÌÅÓ ÐÅÒÓÏÎÎÅÓ ÒÁÃÃÏÒÄïÅÓ Û ÌȭÁÓÓÁÉÎÉÓÓÅÍÅÎÔ 
collectif. Pour prendre une décision, le conseil municipal attend les relevés de consommations de 
ÌȭÁÎÎïÅ ςπρυ ÓÕÉÔÅ Û ÌÁ ÆÏÒÔÅ ÄÉÍÉÎÕÔÉÏÎ ÄÅ ÃÅÒÔÁÉÎÅÓ ÃÏÎÓÏÍÍÁÔÉÏÎÓ en 2014. 
 
-ÏÎÓÉÅÕÒ ÌÅ -ÁÉÒÅ ÉÎÆÏÒÍÅ ÌÅ ÃÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌ ÑÕÅ ÌÅ ÔÁÂÌÅÁÕ ÄÅ Ìȭ!ÓÓÏÍÐÔÉÏÎ ÑÕÉ Á ïÔï ÒÅÓÔÁÕÒï 
ÒÅÖÉÅÎÔ ÄÁÎÓ ÌȭïÇÌÉÓÅ ÌÅ ω ÎÏÖÅÍÂÒÅȢ 
 
-ÏÎÓÉÅÕÒ ÌÅ -ÁÉÒÅ ÉÎÆÏÒÍÅ ÌÅ ÃÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌ ÑÕȭÉÌ Á ÒÅëÕ ÕÎ ÃÏÕÒÒÉÅÒ ÄÅ -ÁÄÁÍÅ ÌÁ 0ÒïÆîÔÅ ÒÅÌÁÔÉÆ 
à une demande de participation aux frais de fonctionnement des écoles privées pour les élèves de 
'2!4/4 ÓÃÏÌÁÒÉÓïÓ Û ÌȭïÃÏÌÅ *%!. 0!5, )) ÄÅ #/54!.#%3Ȣ ,Å ÍÏÎÔÁÎÔ ÄÅ ÌÁ ÐÁÒÔÉÃÉÐÁÔÉÏÎ ÓȭïÌîÖÅ Û 
4 χσσȢςσΌȢ ,Å ÃÏÎÓÅÉÌ ÍÕÎÉÃÉÐÁÌȟ ÁÕ ÖÕ ÄÅÓ ÉÎÖÅÓÔÉÓÓÅÍÅÎÔÓ ÅÆÆÅÃÔÕïÓ ÅÔ ÄÉÓÐÏÓÁÎÔ ÄȭÕÎÅ ÇÁÒÄÅÒÉÅ ÅÔ 
ÄȭÕÎÅ ÃÁÎÔÉÎÅȟ ÒÅÆÕÓÅ ÄÅ ÐÁÙÅÒ ÔÏÕÔÅ ÐÁÒÔÉÃÉÐÁÔÉÏÎ ÁÕØ ïÃÏÌÅÓ ÐÒÉÖïÅÓȢ $Å ÐÌÕÓ ÁÕÃÕÎÅ ÄïÒÏÇÁÔÉÏÎ ÎȭÁ 
jamais été signée. 
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Maisons fleuries  
 

Concours des Maisons Fleuries  
 
Cette année encore, les participants au concours des Maisons Fleuries ont été nombreux, 
puisque 19 inscriptions ont été recensées.  
[Ŝ ƧǳǊȅ Ŝǎǘ ǇŀǎǎŞ ƭŜ нт ƧǳƛƭƭŜǘΣ ŀŦƛƴ ŘŜ ǾƛǎƛǘŜǊ Ŝǘ ŘΩŀŘƳƛǊŜǊ Ǿos cours et jardins. 
Il était composé de : 
× Mme Sabine ROBINE de Brainville 
× aƳŜ aŀǘƘƛƭŘŜ !¦5L/ ŘΩIŜǳƎǳŜǾƛƭƭŜ ǎǳǊ {ƛŜƴƴŜ 
× Mr Michel BELLAMY de Brainville 

La note est attribuée selon 3 critères : 
Á Aspect général et entretien 
Á Harmonie, couleurs et originalité 
Á Quantité et variété des végétaux 

 
Le classement a été le suivant : 
1er  

[ Mr et Mme Lionel JULIENNE 
2e ex aequo  [ Mr et Mme Gilbert HUE  
      Mr et Mme Thierry HAMCHIN 
   
3e ex aequo  [ Mr et Mme Gilbert LEMIERE  
         Mr et Mme Bernard LEBOUVIER 
      Mr et Mme Jean-François LERIVEREND 
   
Mr, Mme Michel LEDOUX et Mr, Mme Guy HOUIVET étaient hors concours pour la 
ŎƻƳƳǳƴŜ ŘŜ DǊŀǘƻǘΦ [Ωǳƴ ŘΩŜƴǘǊŜ ŜǳȄΣ aǊ [95h¦·Σ ŎƻƴŎƻǳǊǊŀƛǘ ŀǳ ƴƛǾŜŀǳ 
intercommunal. 
 
/ΩŜǎǘ ǳƴ ǊŞŜƭ ōƻƴƘŜǳǊ ŘŜ ŦƭŃƴŜǊ Řŀƴǎ ŘŜǎ ǇŀǊŎǎ ŀǳǎǎƛ ŦƭŜǳris et aussi variés, chacun avec 
leur personnalité, mais tous aussi beaux les uns que les autres. 
¦ƴ ƎǊŀƴŘ ƳŜǊŎƛ Ł ǘƻǳǎ ŎŜǳȄ ǉǳƛ ǇŀǊǘƛŎƛǇŜƴǘ Ł ƭΩŜƳōŜƭƭƛǎǎŜƳŜƴǘ ŘŜ ƴƻǘǊŜ ŎƻƳƳǳƴŜΦ 
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Association de la Sauvegarde ÄÅ Ìȭ%ÇÌÉÓÅ ÄÕ (ÏÍÍÅòÌ 

 
 

Après la messe ÃïÌïÂÒïÅ Û ÌȭïÇÌÉÓÅ ÄÕ (ÏÍÍÅòÌȟ ÌÅ ÔÒÁÄÉÔÉÏÎÎÅÌ ÒÅÐÁÓ ÄÅ ÌȭÁÓÓÏÃÉÁÔÉÏÎ 
ÓȭÅÓÔ ÔÅÎÕ ÌÅ σπ ÁÏĮÔ ÄÁÎÓ ÌÁ ÎÏÕÖÅÌÌÅ ÓÁÌÌÅ ÄÅ ÃÏÎÖÉÖÉÁÌÉÔï ÅÔ Á ÒïÕÎÉ ρσπ ÐÅÒÓÏÎÎÅÓȢ 
 ,ȭÁÓÓÅÍÂÌïÅ ÇïÎïÒÁÌÅ Á ÅÕ ÌÉÅÕ ÌÅ ψ ÄïÃÅÍÂÒÅȢ -ÁÒÉÅ 4ÈïÒîÓÅ ÅÔ -ÉÃÈÅÌ 2ÅÆÆÕÖÅÉÌÌÅ 
ainsi que GérarÄ 4ÉÐÈÁÉÇÎÅ ÏÎÔ ÒÅÊÏÉÎÔ ÌȭÁÓÓÏÃÉÁÔÉÏÎȢ 
 ,Å ÂÕÒÅÁÕ ÅÎÖÉÓÁÇÅ ÌÁ ÒÅÓÔÁÕÒÁÔÉÏÎ ÄÅÓ ÖÉÔÒÁÕØ ÄÅ ÌȭïÇÌÉÓÅȢ  
,Á ÃÏÍÍÕÎÅ ÖÁ ÓÏÌÌÉÃÉÔÅÒ ÕÎÅ ÄÅÍÁÎÄÅ ÄÅ ÓÕÂÖÅÎÔÉÏÎ ÁÕÐÒîÓ ÄÅ ÌȭïÔÁÔ ÐÏÕÒ 
accompagner le coût de ses travaux.  
 

La présidente, Thérèse Lengronne 
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Centre ÄȭÁÎÉÍÁÔÉÏÎ du chateau de Gratot  
 

Visiteurs en nombre, artistes et 
exposants heureux, bénévoles 
motivésétous ont contribué à une 
superbe saison 2015. 

 
Le rappel des moments forts : 

¶ Le 19 juin, lâcher de ballons par les 
enfants de lôécole organisé par 
lôassociation Tous avec Clément 

¶ Arbres et Lumières, Paysages, 
Troncs Nature, peints ou sculptés 
par les artistes Olivier Lecourtois, 
Séverine Loisel et Philippe Olive, 
dans les salles du château durant 
juillet et août. 

 
¶ Deux soirées de cape et dôépée (et 

de rires et de chants), les 28 et 29 
juillet, avec Les 3 Mousquetaires, pièce de théâtre dôaprès le roman dôAlexandre Dumas, 
présentée par la Compagnie du Graal sur le perron du logis seigneurial. 

 
¶ 14e édition de A Propos de Jardin, les 1er et 2 août, où les visiteurs et plus de 50 

exposants envahissent tous les espaces de ce décor de légende dans une ambiance 
conviviale. 

 
¶ Camp Viking les 14, 15 et 16 août, pour revivre avec lôassociation Histoire Normande le 

quotidien des vikings et de leurs descendants normands ainsi que leur artisanat et art de la 
guerre. 

 
En 2016, nous vous donnons rendez-vous, pour la 1ère fois, les 5-6-7-8 mai, pour A Propos de 
Sculpture : une rencontre avec une quinzaine dôartistes sculpteurs avec diverses démonstrations et 

animations. Des expositions artistiques seront présentes en juillet et août, la 15e édition dôA Propos de 
Jardin aura lieu le week-end du 6 et 7 août et les Vikings ont annoncé leur retour. Concert classique et 
danse contemporaine sont également prévus. Tous les détails seront disponibles sur notre site 
internet au cours du printemps. 

 
Le dossier de travaux  pour la réfection des marches très usées de la tour à la Fée et diverses 
réparations a été approuvé par la Direction Régionale des Affaires Culturelles en novembre, et sera 
réalisé au printemps 2016. Les marronniers devant les douves ont dû être abattus en raison de leur 
grand âge ; ils ont été remplacés par 5 chênes. 
Tous les bénévoles restent mobilisés pour une belle année 2016 et adressent aux visiteurs du 
château et aux habitants de Gratot leurs meilleurs vîux de bonheur et de santé. 

 
 

Le château est ouvert 

à la visite tous les 

jours de lôannée de 

10h à  19h. 
02 33 45 18 49 
(juillet-août) 

ou 06 64 01 05 82 
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Site 
www.chateaugratot.com 

 

Club de la rencontre  

 
,ȭÁÎÎïÅ ÓȭÁÃÈîÖÅ ÐÁÒ ÌÅ ÒÅÐÁÓ ÄÕ ρχ ÄïÃÅÍÂÒÅȢ 0ÁÕÌÅÔÔÅ ,ÁÉÒ 6ÅÉÌÌÅ Û ÌȭÉÎÓÔÁÌÌÁÔÉÏÎ de 
tous, elle remercie Monsieur le Maire et nous levons nos verres. 
Toute la famille était présente sauf Thérèse Lebedel retenue par la santé de Pierre. 
#ÏÍÍÅ ÄȭÈÁÂÉÔÕÄÅ ÎÏÕÓ ÁÖÏÎÓ ÅÕ ÕÎ ÒÅÐÁÓ ÓÕÃÃÕÌÅÎÔ ÐÒïÐÁÒï ÐÁÒ -ÏÎÓÉÅÕÒ 0ÏÉÓÓÏÎȢ 
 
,ȭÁÓÓÅÍÂÌïÅ ÇïÎïÒÁÌÅ se fera à la galette des rois le 21 janvier. 
Jean-François étant souffrant, il ne reprendra pas sa fonction de secrétaire et le 
remercions de son travail. Tout le club lui souhaite un prompt rétablissement. 
Claudine Bellencontre le remplacera. 
 
Paulette Lair a distribué le calendrier des activités ainsi que Marcelle Frémond le 
ÂÉÌÁÎ ÆÉÎÁÎÃÉÅÒ ÄÅ ÌȭÁÎÎïÅȢ 
,Å ÃÌÕÂ ÒÅÐÒÅÎÄÒÁ ÌÅ χ ÊÁÎÖÉÅÒ Û ÌÁ ÎÏÕÖÅÌÌÅ ÓÁÌÌÅ ÄÅ ÃÏÎÖÉÖÉÁÌÉÔï ÐÒîÓ ÄÅ ÌȭïÃÏÌÅȢ 
Nous avons une nouvelle adhérente, Madame Christine Rigot et nous espérons voir 
de nouvelles personnes qui viendront se joindre à nous. 
 
.ÏÕÓ ÎȭÏÕÂÌÉÏÎÓ ÐÁÓ -ÁÒÃÅÌ "ÏÉÓÂÕÎÏÎ ÅÔ /ÄÅÔÔÅ ,ÅÄÅÎÔÕ ÑÕÉ ÎÏÕÓ ÏÎÔ ÑÕÉÔÔïÓȢ ! 
leurs familles, recevez nos condoléances attristées. 
 
1ÕÅ ÌȭÁÎÎïÅ ςπρφ ÓÅ ÐÁÓÓÅ ÁÇÒïÁÂÌÅÍÅÎÔ ÐÏÕÒ ÔÏÕÓȢ 
 
Joyeuses fêtes et bonne année à tous. 
 

 

http://www.chateaugratot.com/
http://www.chateaugratot.com/















